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Работать,
как Иван Заборских!
Машинист . лафетной жатки, ком

байнер! Тебе, известно имя инициа
тора областного соревнования меха
низаторов на уборке урожая 
И. X. Заборских из колхоза «Ок
тябрь» Зырянского района. В прош
лом году он шел в первых рядах 
соревнующихся и с честью выпол
нил взятое на себя обязательство. И 
в эту уборку он крепко держит свое 
слово —  за 25 рабочих дней ско
сить, подобрать и обмолотить хлеб с 
площади 500 гектаров. За несколь> 
ко рабочих дней он скосил около 
220 гектаров ржи и прочно удержи
вает первенство в соревновании 
комбайнеров области.

В чем секрет успеха тов. Забор
ских? В высоком мастерстве, умсньи 
держать технику в отличном состоя
нии, использовать малейшую воз
можность для усиления темпов ра
боты. Он усовершенствовал жатку, 
что дало возможность эксплуатиро
вать ее более производительно. 
Главное —  тов. Заборских органи
зовал работу агрегата в две смены. 
Его помощник тов. Долгополов ко
сит днем, а сам он —  в ночную 
смену.

—  На заботу партии и прави
тельства о колхозах и колхозниках 
мы должны ответить делом —  во
время убрать хлеб и больше про
дать его государству, —  часто го
ворит Иван Харлампович своим това
рищам по работе.

Десятки других мастеров раздель
ной уборки в нашей области подоб
но Ивану Заборских трудятся само
отверженно, вкладывая в дело весь 
пыл своего сердца, всю энергию и 
опыт. Хороших успехов ..добил
ся комбайнер колхоза «Красное 
знамя» Асиновского района Ни
колай Пичугин. В прошлом году он 
впервые сел на лафетную жатку. Но 
это не помешало ему с первых же 
дней уборки идти наравне с луч
шими, опытными комбайнерами об
ласти. Нынче тов. Пичугин работа
ет еще лучше. Полторы, две, три 
нормы —  вот его ежедневная вы
работка.

В числе передовиков нынешней 
уборки урожая —  старые опытные 
механизаторы Филипп Шеховцев, 
Захар Ходоренко, Владимир Войтен- 
ко, Павел Свинин, Павел Ширяев, 
Николай Комар, Прокопий Кузнецов 
и многие другие.

Работать так. как Иван Забор
ских и другие передовые механиза
торы области, —  долг каждого из 
вас.

Никогда еще на полях колхозов 
не было столько собственной кол
хозной техники. Лафетные и безла- 
фетные жатки, комбайны различных 
марок, тракторы, силосоуборочные 
комбайны и множество других ма
шин и орудий —  яркий показатель 
неустанной заботы партии и прави
тельства ' о дальнейшем развитии и 
укреплении колхозного строя, об 
улучшении жизни советских людей. 
Для тебя, дорогой товарищ, созданы 
все условия, сделано все, чтобы ты 
трудился хорошо, чтобы богатый 
урожай был убран вовремя и без 
потерь. Вступая в уборку, ты брал 
конкретное обязательство. Сдержи 
свое слово! Выполни его! Исполь
зуй для этого все возможности, как 
это делают тов. Заборских и другие 
передовые механизаторы.

Между тем, факты показывают, 
что не все из вас держат свое сло
во. Настала пора, когда на уборке 
дорог каждый час. Рожь надо ко
сить и косить на свал. Малейшее 
промедление обязательно повлечет 
за собой большие потери зерна от 
осыпания на. корню. А многие ма

шинисты лафетных жаток, комбай
неры Туганского, Кривошеинского, 
Пышкино-Троицкого, Молчановского 
районов все еще чего-то ждут.

Чего выжидаете вы, товарищи 
машинисты лафетных жаток, ком
байнеры колхоза имени XX парт- 
съезда и колхоза имени Мичурина 
Туганского района? Ведь вы до сих 
пор еще не начинали косовицу 
ржи. Почему вы, тов. Савченко, 
опытный комбайнер колхоза «Путь 
социализма» Пышкино-Троицкого 
района, миритесь с неправильной 
позицией председателя колхоза тов. 
Зверева, который сдерживает раз
дельную уборку? Почему в прошлом 
году на 10 августа вы скосили око
ло 170 гектаров ржи, а нынче к  
этому времени и десятка гектаров 
не убрали? Подобные вопросы мож
но задать многим механизаторам 
Парбигского, Колпашевского рай
онов, где к  косовице ржи как  сле
дует не приступали.

Кожевниковские хлеборобы обяза
лись убрать зерновые культуры за 
25 рабочих дней, а пока скошено 
только четыре процента к  плану, 
хотя косовицу ржи здесь начали 
десять дней тому назад. Если и 
дальше уборка будет вестись так 
же, вряд ли они выполнят свое 
обязательство.

С уборкой нельзя медлить ни дня, 
ни часа. Запомните, что уже на пя
тый день после полного созревания 
хлеба, урожай его от естественного 
самоосыпания на корню уменьшает
ся на 20 процентов, а на десятый 
—  почти наполовину. Не дадим 
осенним ветрам молотить хлеба! 
Путь к  этому —  вести раздельную 
уборку днем и ночью, не допускать 
простоев жаток и комбайнов-подбор
щиков.

Усиливая темпы косовицы, нель
зя запаздывать с подбором и обмо
лотом валков. Многие комбайнеры с 
первьбх дней на подборке система
тически перевыполняют нормы вы
работки. Задача заключается в том, 
чтобы подбирать валки без опозда
ния, сейчас же„ как  только они бу
дут готовы. Дело должно быть орга
низовано так, чтобы за каждой 
жаткой работали два —  три под
борщика. Такая возможность есть 
почти в каждом колхозе. Надо толь
ко организовать правильное исполь
зование машин.

Машинисты лафетных жаток! Ор
ганизуйте работу в две смены, как 
это сделал Иван Заборских, исполь
зуйте жатку круглые сутки! Эко
номьте каждую минуту; из минут 
складываются часы, а часы —  это, 
гектары скошенного хлеба, центне
ры сбереженного от потерь зерна. 
Добивайтесь систематического вы
полнения и перевыполнения смен
ных норм выработки. Помогайте 
друг другу!

Комбайнеры! Не запаздывайте с 
подбором и обмолотом валков! Орга
низуйте круглосуточную работу 
подборщиков, боритесь за то, чтобы 
каждым подборщиком обмолачивать 
за сутки не менее 25 гектаров хле
бов.

Колхозники! Добивайтесь высоко
го напряжения на всех участках 
уборки урожая, круглосуточной ра
боты на полях, токах и хлебных пе
ревозках.

Коммунисты! Показывайте лич
ный пример в труде, широко внед
ряйте в практику опыт передовиков, 
обеспечьте использование каждой 
лафетной жатки в две смены, раз
вертывайте боевое соревнование ме
ханизаторов за быстрейшее завер
шение уборки урожая, за досрочное 
выполнение и перевыполнение пла- 
на хлебозаготовок.

К о р м а  е с т ь !
АСИНО. (По телефону). В социа

листическом соревновании колхозов 
района на заготовке кормов первен
ство удерживает сельхозартель 
«Красный май». Здесь план заго
товки кормов выполнен свыше, чем 
на 90 процентов.

Особенно хорошо организовано

стогование сена во второй полевод
ческой бригаде, которой руководит 
тов. Селиванов. Здесь позаботились 
и о закладке силоса. План заготов
ки  силоса выполнен на 102 про
цента. На метке сена хорошо тру
дятся колхозники тт. Иванюк, Нос
ков, Шелепнев и другие,

Высокопроизводительная машина 
для изготовления железобетонных труб
ТАЛЛИН, 13 августа. (ТАСС). 

На Ласнамяэском заводе железобе
тонных изделий закончились произ
водственные испытания первой в 
стране высокопроизводительной ма
шины для изготовления в верти
кальных формах вибрационным спо
собом железобетонных труб. Произ
водительность новой машины —  30 
тысяч метров продукции в год. Ис
пытания дали хорошие результаты.

Уникальный агрегат изготовлен 
на Таллинском машиностроительном

заводе и предназначается в первую 
очередь для работы на строитель
стве новых нефтеперерабатываю
щих заводов. С помощью новой ма
шины можно получать трубы раз
личных диаметров —  600, 800,
1.000 и 1.200 миллиметров, дли
ной. 3,5 метра.

Завод, оборудованный такими ма
шинами, будет более производитель
ным, чем предприятие, изготавли
вающее трубы центробежным мето
дом, а его постройка обойдется в 
несколько раз дешевле.

МЕХАНИЗАТОРЫ! В ы со к а я  см ен н а я  
в ы р а б о т к а  н а  к о с о в и ц е  и п о д б о р к е  

в а л к о в  д о с т у п н а  к а ж д о м у  и з  в а с
Равняйтесь на передовиков уборки!

☆  ☆  ☆

Комбайнер колхоза «Путь к коммунизму» М. С. Астраханцев за
нимает первое место в соревновании машинистов лафетных жалок 
Томского района. Он скосил лафетной жаткой 122 гектара ржи.

На снимке: агрегат тов. Астраханцева косит рожь.

Перевыполняют норд\Ы 
но подборке и обмолоте валков

—  ДНЕВНИК —  
СОРЕВНОВАНИЯ 

НА УБОРКЕ У РОША Я
ИВАН ЗАБОРСКИХ по- 

прежнему удерживает первое 
место в соревновании машини
стов лафетных жаток, но 
13 августа он не скосил ни 
гектара — простоял нз-за по
ломки. В этот день он пере
ключился на подборку и обмо
лот валков.

На втором месте — НИ- 
! КОЛАИ ПИЧУГИН из колхо- 

за« Красное знамя» Асинов
ского района.

На третье место вышел 
ФЕДОР ХМЕЛЬНИЦКИИ из 
колхоза «Молот» Шегарского 
района (он скосил 153 гекта
ра). На четвертом месте ока
зался тов. САФОНОВ из кол
хоза имени Сталина, скосив
ший 140 гектаров.

Хорошие темпы набрал ком
байнер колхоза имени Калини
на Кожевниковского района
С. ШТОПЕЛЬ. 13 августа он 
скосил 25 гектаров пшеницы, 
а всего — 130 гектаров. Он 
догнал комбайнера ФИЛИППА 
ШЕХОВЦЕВА из колхоза 
«Путь к коммунизму» этого 
же района и завоевал первен
ство в районном соревновании 
комбайнеров. Набирает темпы 
ЗАХАР АЛЕКСАНДРОВИЧ 
ХОДОРЕНКО. Он скосил 123 ! 
гектара ржи.

На подборке и обмолоте 
валков 13 августа отличились 
комбайнеры тов. ШУЛЬЦ из 
Пышкино-Троицкого района (он 
за день подобрал и обмолотил 
валки с 23 гектаров), тов. 
АНИКИН из Кожевниковского 
района (подобрал н обмолотил 
валки с 18 гектаров).

Скошено 80 гектаров 
пшеницы

ЗЫРЯНКА. (По телефону). Хлебо
робы • сельхоза: ти имени Жданова
полностью закончили косовицу ози
мой ржи. 13 августа колхозные ме
ханизаторы вывели на поля ком
байны для подборки и обмолота вал
ков. По примеру передового ком
байнера Владимира Войтенко меха-- 
низаторы развернули социалистиче
ское соревнование за перевыполне- 

! ние сменных норм выработки. В 
первый день четырьмя комбайнами 
были подобраны и обмолочены вал- 

|] ки  с 62 гектаров вместо 32 по нор- 
ме. На вахту высокой производи
тельности труда встал молодой ком

байнер И, Крупцев.  ̂При норме 
8 гектаров он в первый день рабо
ты комбайном «С-4» на полях пер
вой полеводческой бригады подобрал 
и обмолотил валки с площади 20 
гектаров.

В этот же день комбайнеры 
Р. Конюков и А. Глушков из второй 
полеводческой бригады подобрали и 
обмолотили хлеба с площади 18 
гектаров каждый.

Мастер раздельной уборки зерно
вых В. Войтенко 13 августа пер
вым в районе перевел свою маши
ну на раздельную уборку яровых. 
Скошены первые гектары овса.

Л. ВОЙТЕНКО.

В расчете на прямое 
комбайнирование

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).
В колхозе имени Калинина закон
чена косовица 210 гектаров ржи. 
Машинисты лафетных жаток 
тт. Шеин и Альбах' скосили по 
105 гектаров хлебов каждый.

В колхозе начат подбор и обмо
лот валков. ч

Пшеница подоспела для раздель
ной уборки. Лафетные жатки пере
ключены на ее уборку. Скошено 80 
гектаров яровой пшеницы.

С Е З О Н Н О Е  З А Д А Н И Е  
П Е Р Е В Ы П О Л Н Е Н О
ПОДГОРНОЕ. (По телефону). В

социалистическом соревновании ма
шинистов льнотеребилок района 
первенство удерживает Франц Ва
силевский с трактористом тов. Сту- 
каловым. За 8 дней они вытеребили 
в колхозе имени Дзержинского 73 
гектара льна.

Высокой выработки добились ма
шинист льнотеребилки колхоза име
ни Ильича И. Маланин с трактори
стом Б. Егоровым. Приступая к  
работе, они обязались вытеребли- 
вать не менее 8 гектаров льна в 
день, за 12 рабочих дней убрать 
все 90 гектаров льна, посеянного 
в колхозе.

Свое слово механизаторы держат 
крепко. Их ежедневная выработка—  
8 — 9 гектаров. За 8 рабочих дней 
они вытеребили 69 гектаров льна. 
Льнотеребилка и трактор хоро
шо подготовлены к  работе. При 
крутых поворотах и холостых пе
реездах механизаторы обязательно 
выключают вал отбора мощности.

Соревнующийся с И. Маланиным 
льнотеребильщик колхоза имени Ста
лина тов. Боровиков за 7 рабочих 
дней вытеребил 59 гектаров льна.

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).
Во многих колхозах района крайне 
низки темпы уборки урожая. На 14 
августа здесь скошено немногим бо
лее трех тысяч гектаров ржи.

В ряде колхозов района —  име
ни Калинина, «Путь Ленина», 
«Коммунист» и других —  жатва, 
подбор, обмолот валков ведутся пол
ным ходом. В колхозе имени Кали
нина косовица ржи закончена, жат
ки  переключены на жатву яровой 
пшеницы. А руководители многих 
других колхозов, несмотря на то, 
что рожь и ячмень давно созрели 
для раздельной уборки, все еще 
выжидают, не включают в работу 
все уборочные машины, не исполь
зуют на полную мощность лафет
ные жатки.

Особенно плохо с уборкой в кол
хозах зоны Ювалинской FTC. В 
колхозе имени Ленина, например, 
6 жаток. Габотают на них опытные 
комбайнеры тт. Баранов В., Душни
ков Е „  Колесников А. и другие. А 
скосили они хлеба только на 35 
гектарах. Председатель колхоза тов. 
Лучинин сдерживает раздельную 
уборку, возлагая надежды на пря
мое комбайнирование.

Ювалинская FTC находится на 
центральной усадьбе колхоза имени 
Ленина, но квалифицированной тех
нической помоши колхозным меха
низаторам она не оказывает. У ком
байнера т. Баранова в первый день 
работы сломались планки полотна 
хедера. Полотно было сразу же сня
то и сдано в ремонтные мастерские 
ГТС, а получить его обратно уда
лось только на третий день. Из-за 
такой небольшой поломки убороч
ный агрегат простоял три дня. В 
тракторной бригаде тов. Ломова из 
этого же колхоза у трактора ДТ-54

был неисправен вал отбора мощно
сти. Заказ на ремонт в ГТС дан с 
начала уборки, но вал и к  10 ав
густа еще не был отремонтирован.

В мастерской ГТС переоборудова
но для раздельной уборки три хеде
ра от комбайна «Коммунар». Когда 
один из них в колхозе «Сибирь» 
пустили в работу, то оказалось, 
что полотно двигается не в ту сто
рону, и валки выбрасываются не на 
стерню, а на некошенный хлеб. 
Можно было этот недостаток устра
нить в полевых условиях и быстро 
пустить жатку в работу. Однако ее 
увезли обратно в мастерскую и 
долго ремонтировали.

В колхозе «Сибирь» 4 жатками 
убрано меньше 100 гектаров. Не
понятно, чего ждут председатель 
колхоза «Герой труда» тов. Махо
виков и секретарь партийной орга
низации тов. Нетверухин. Здесь ко
совицу хлебов начали только 10 
августа, тремя лафетами за два дня 
не скосили и трех десятков гекта
ров. В сельхозартели «За власть 
Советов» из трех имеющихся жаток 
используется одна.

Низка производительность убороч
ной техники также во многих кол
хозах зоны Уртамской ГТС. И здесь 
часты простои жаток из-за различ
ных технических неполадок. 11 ав
густа в колхозе «Победа» вабота- 
ла только одна жатка тов. Пахомо
ва. Машинисты лафетных жаток 
тт. Вербицкий и Казанцев из этого 
колхоза простояли. Не работали 11 
августа лафетчики тт. Патерленко и 
Бондаренко в колхозе имени Дзер
жинского, Николаев и Василевский 
в колхозе «Комсомолец», хотя тех
ника была у них исправна и пого
да позволяла вести жатву хлебов.

В. КОРНЕЕВА.

В р у ч е н и е  о р д е н а  Л ен и н а
С м о л е н с к о й  о б л а с т и

СМОЛЕНСК, 12 августа. (ТАСС). 
Большой, счастливый день сегодня 
у трудящихся Смоленщины: обла
сти вручается высшая правитель
ственная награда —  орден Ленина.

Во второй половине дня в област
ном драматическом театре откры
лось торжественное заседание обла
стного Совета депутатов трудящих
ся и областного комитета КПСС с 
участием передовиков сельского хо
зяйства и промышленности, съехав
шихся со всех районов области. 
Бурными аплодисментами встретили 
собравшиеся появление в президиу
ме Первого секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Совета Министров 
CCCF Н. С. Хрущева, руководителей | 
областных партийных и советских I

организаций, знатных людей кол
хозной деревни, новаторов промыш
ленности и стройки.

Секретарь Президиума Верховно
го Совета CCCF М. П. Георгадзе 
зачитывает Указ Президиума Вер
ховного Совета CCCF о награжде
нии Смоленской области орденом 
Ленина за успехи, достигнутые в 
подъеме сельского хозяйства, осо
бенно в увеличении производства и 
заготовок льна, мяса и молока.

По поручению Президиума Вер
ховного Совета CCCF и ЦК КПСС 
тов. Н. С. Хрущев вручил предста
вителям области высокую награду.

От имени трудящихся области 
секретарь обкома партии П. И. До
ронин выразил глубокую благодар

ность партии и правительству за 
высокую награду, заверив, что тру
дящиеся Смоленщины с честью вы
полнят любое задание партии.
■ Затем выступили председатель 

колхоза имени Сталина Починков- 
ского района Герой Социалистиче
ского Труда депутат Верховного 
Совета CCCF С. И. Бизунов, звенье
вая колхоза «Красный партизан», 
Гуднянского района, У. Е. Хоменко 
и другие.

С речью, многократно прерывае
мой аплодисментами, выступил теп
ло встреченный собравшимися Пер
вый секретарь ЦК КПСС, Председа
тель Совета Министров CCCF 
Н. С. Хрущев.

Многотысячный митинг в Смоленске
СМОЛЕНСК, 13 августа. (ТАСС). 

Сегодня здесь состоялся многоты
сячный митинг трудящихся, посвя
щенный вручению области ордена 
Ленина. На площадь перед Домом 
Советов собрались участники тор
жественного заседания областного 
Совета депутатов трудящихся и об
кома партии, рабочие и служащие

предприятий, строек, труженики 
колхозов и совхозов.

Митинг открыл председатель Смо
ленского облисполкома А. Т. Гнедов. 
Он предоставил слово первому сек
ретарю Смоленского обкома КПСС 
П. И. Доронину, который выразил 
глубокую благодарность партии и 
правительству за заботу и высокую 
оценку работы трудящихся области,

Долго звучат на площади бурные 
аплодисменты, когда к  микрофону 
подходит Первый секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Совета Мини
стров CCCF тов, Н, С. Хрущев.

Товарищ Хрущев тепло поздравил 
трудящихся области с высокой на
градой и пожелал им новых успе
хов в жизни и труде,

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ДНИ СОВЕТСКОГО 
СОЮЗА НА ВСЕМИРНОЙ ВЫСТАВКЕ 

В БРЮССЕЛЕ
БРЮССЕЛЬ, 13 августа. (Спец, 

корр. ТАСС). Сегодня на Всемирной 
выставке в Брюсселе заканчиваются 
национальные дни Советского Союза.

Гостящий в Брюсселе Председа
тель Президиума Верховного Совета 
СССР К. Е. Ворошилов и сопровож
дающие его лица —  Министр здра
воохранения СССР М. Д. Ковригина, 
заместитель Министра культуры 
СССР С. В. Кафтанов и посол 
СССР в Бельгии В. И. Авилов про
должали сегодня осмотр иностран
ных павильонов.

10 часов 05 минут утра. К. Е. Во
рошилов и сопровождающие его 
лица прибывают на автомашинах к  
американскому павильону. Совет
ских посетителей встречают посол 
США в Бельгии Дж. Клиффорд Фол- 
джер, генеральный комиссар па
вильона Калмэн и его заместители. 
Американский посол и генеральный 
комиссар павильона знакомят 
К. Е. Ворошилова и сопровождаю
щих его лип с различными экспо
натами, объясняют работу выстав
ленных механизмов.

Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР и сопровожда
ющие его лица заходят в зал спе
циального кинотеатра с циркуляр
ным экраном, где просмотрели от
рывки из документального фильма 
о США. В заключение осмотра 
К. Е. Ворошилов благодарит амери
канского посла и генерального ко
миссара павильона США за радуш
ный прием.

К. Е. Ворошилов проходит затем 
в советский павильон. Здесь перед 
посетителями павильона он произ
носит речь, которая передается по

радио я телевизионной сети па
вильона.

Выступление тов. К. Е. Вороши
лова слушали около 7 тысяч посе
тителей, собравшихся в валах со
ветского павильона. После выступ
ления К. Е. Ворошилов и сопровож
дающие его лица направляются к 
павильону Венгрии. Многочисленная 
толпа людей, собравшаяся у совет
ского павильона, тепло приветство
вала Климента Ефремовича Вороши
лова и его спутников.

У входа в павильон Венгрии 
К. Е. Ворошилова встречают гене
ральный комиссар павильона Одзе 
и поверенный в делах Венгрии в 
Бельгии Шаркань Ласло. Обслужи
вающий персонал павильона привет
ствует советских гостей аплодис- 

- ментами.
К. Е. Ворошилов и сопровождаю

щие его лица обходят отделы па
вильона, с большим интересом и 
вниманием, осмотрели выставленные 
здесь экспонаты, свидетельствую
щие о больших трудовых и куль
турных успехах венгерского народа. 
По окончании осмотра советские го
сти по приглашению хозяев про
ходят в венгерский ресторан, где 
завязывается дружеская беседа.

Ваш павильон, говорит К. Е. Во
рошилов, замечательный, его архи
тектурное оформление очень хоро
шее. экспонаты превосходные,

Прощаясь с радушными хозяева
ми, К. Е. Ворошилов выражает cep-j 
дечную благодарность за теплый 
прием. Желаю, добавляет он, даль
нейших успехов и всяческих благ 
вашему народу и нового прогресса 
во всех областях жизни.

Выступление К. Е. Ворошилова 
в советском павильоне 

на Брюссельской выставке
БРЮССЕЛЬ, 13 августа. (ТАСС). 

Сегодня Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Во
рошилов выступил с речью перед 
посетителями советского павильона 
на Всемирной выставке в Брюсселе. 
Выступление К. Е. Ворошилова 
транслировалось по радио теле
визионной сети павильона. К. Е. Во
рошилов заявил, что Всемирная вы
ставка 1958 года содействует рас
ширению всесторонних связей меж
ду народами, умножению контактов 
государственных деятелей,  ̂предста
вителей политических, обществен
ных, деловых, научных и культур
ных сил. Он отметил, что эта вы
ставка свидетельствует не только о 
возможности, но и о большой взаим
ной пользе дальнейшего развития 
мирного сотрудничества различных 
государств во всех областях.

К. Е. Ворошилов выразил глубо
кое убеждение, в частности, в том̂ , 
что выставка и участие в ней 
СССР способствуют укреплению

дружеских отношений между Совет
ским Союзом и Бельгией.

Рассказав об успехах советского 
народа в мирном труде, К. Е. Воро
шилов заявил, что Советский Союз 
находится сейчае в расцвете всех 
своих творческих сил.

Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР подчеркнул, что 
Советское правительство выдвинуло 
и отстаивает ясную программу 
упрочения мира ■ во всем мире, со
кращения вооружений и вооружен
ных сил, прекращения испытаний 
и запрещения ядерного оружия. Со
ветское государство, заявил 
К. Е. Ворошилов, желает развивать 
и укреплять дружественные отно
шения со всеми странами, в_том 
числе и с миролюбивой Бельгией.

К. Е. Ворошилов особо отметил 
большую заслугу королевы Елизаве
ты в развитии культурных связей 
между Советским Союзом и Бель
гией.

Поездка И. Е. Ворошилова 
в Антверпен

АНТВЕГПЕН; 13 августа. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня во второй по
ловине дня Председатель Президиу
ма Верховного Совета СССГ 
Е. Е. Ворошилов и сопровождающие 
его лица совершили поездку в

крупнейший порт Бельгии Антвер
пен.

Советские гости присутствовали 
на приеме, устроенном в городской 
ратуше бургомистром Антверпена 
Ерайбексом, и осмотрели портовые 
сооружения города,

,,Историческая встреча"
На экраны выпущен специальный 

выпуск кинохроники «Историческая 
встреча». Он посвящен встрече 
Первого секретаря Центрального 
Еомитета Еоммунистической партии 
Советского Союза, Председателя Со

вета Министров CCCF Н. С. Хруще
ва и Председателя Центрального 
Еомитета Еоммунистической партии 
Китая, Председателя Китайской На
родной Ге'спублики Мао Цзэ-дуна.

(ТАСС),

ВЛАДИМИР. Соревнуясь за достойную встречу 850.летне- 
го юбилея своего города, коллектив Владимирского тракторно
го завода имени А. А. Жданова' взял обязательство вып 
восьмимесячную программу к этому дню. Отличных тр 
успехов добились рабочие, обслуживающие главный конв 
сборки тракторов. Среди них — испытатель тракторов 
«олай Федорович Максимов, ежедневно перевыполняющий 
нормы.

На снимке: конвейер сборки тракторов. На переднем пла
не — Николай Федорович Максимов.

(Фотохроника ТАСС).
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ВОСПИТАТЕЛЬНАЯ РАБОТА 
НА ВТОРОМ ПЛАНЕ...

Партийное бюро завода «Томка- 
бель» повысило требовательность к  
коммунистам га соблюдение ими 
партийной дисциплины. Нарушения 
партийной, трудовой дисциплины 
на заводе не остаются незамеченны
ми- Товарищей, совершивших про
ступки, обсуждают на собраниях, 
заседаниях партийного бюро. Пар
тийное бюро и администрация заво
да правильно поступают, когда 
строго спрашивают с работников за 
их проступки.

Взыскания, наложенные на ком
мунистов, имеют большое воспита
тельное значение. Но эта мера не 
исчерпывает многообразия форм вос
питательной работы с людьми. К 
сожалению, в партбюро завода 
«Томкабель» об этом нередко забы
вают.

Недавно партийное собрание заво
да рассматривало персональное дело 
работника охраны коммуниста тов, 
Краева, нарушившего трудовую 
дисциплину. На собрании отмеча
лось, что Краев не повышает своего, 
идейного уровня, не участвует в 
общественной жизни, не посещает 
партийных собраний. Коммунисты 
правильно поступили, наложив 
на Ераева строгое партийное взы
скание.

Но никто иг членов партбюро не 
поинтересовался: почему коммунист 
Краев пассивен в общественной 
жизни. Между тем, в течение про
должительного времени Краев не 
имел партийного поручения. Сек
ретарь парторганизации охраны тов. 
Муксунов объясняет это тем, что 
Краев не обладает большим образо
ванием. Странная оценка способно
стей коммуниста! Разве активность 
коммуниста, его участие в общест
венной жизни могут зависеть толь
ко от общеобразовательной подго
товки?

Партийное поручение —  важное 
средство воспитания коммунистов. 
Но руководители парторганизации 
завода недооценивают этого, Поэто
му некоторые коммунисты имеют 
много поручений, другие —* ни од
ного.

Такой подход к  делу наносит 
большой вред воспитанию коммуни
стов. Непомерно загруженный ак
тивист иногда не справляется со 
всеми поручениями, а коммунисты, 
которые не имеют поручений, теря
ют чувство ответственнсти.

В последнее время резко ухудши
лось положение дел в четвертом це
хе. Цех систематически стал недо
давать продукцию для других цехов. 
Об этом знали руководители завода 
и члены партбюро, но мер своевре
менно не принимали. И только ко г
да возникла реальная угроза срыва 
плана, было срочно созвано заседа
ние партийного бюро. Выяснилось, 
что одной из основных причин не
удовлетворительной работы цеха 
является плохое использование обо
рудования, запущенность воспита
тельной работы в коллективе. На 
начальника пеха и секретаря парт
организации были наложены ttap‘  
тийные взыскания.

В цехе начался аврал. В эти дни 
в цехе постоянно бывали главный 
инженер и другие специалисты за
вода. Срочно ремонтировалось обо
рудование,

Аврал наступил и в воспитатель
ной работе. Было проведено партий-

!ное собрание, на котором наметили 
меры по улучшению массово-поли
тической работы. Были заказаны 
новые лозунги и плакаты, вывеше
на доска показателей, В цехе стали 
бывать и члены заводского парт
бюро,

—  А вот кончится аврал, цех 
немного подтянется, и нас не будут 
баловать своим вниманием члены 
бюро, —  говорит секретарь цеховой 
парторганизации тпв. Белов.

Заявление тов. Белова не лишено 
оснований. Партбюро не отрешилось 
от кампанейщины в воспитательной 
работе.

—  У  нас часто бывает так, —  
говорит старый рабочий коммунист 
Алексей Васильевич Умрихин, —  
совершил работник проступок или 
допустил упущение в работе —  
спросят строго, а чтобы вовремя 
предостеречь от дурного поступ
ка —  этого почему-то не делается.

—  Не привыкли руководители 
завода по душам говорить с рабочи
ми, мало интересуются их запроса
ми и нуждами. Редко бывают они 
на рабочих собраниях. А в тесном 
кругу рабочих, за душевной бесе
дой их и не встретишь, —  говорит 
кузнец коммунист тов. Широков.

Комсорг третьего цеха Тамара 
Быстрицкая еще недавно была энер
гичным, боевым вожаком молодежи, 
готовилась для вступления в пар
тию. Но в последнее время она 
меньше стала интересоваться обще
ственной работой, «опустила 
крылья», ка к  она сама говорит. 
Дела в комсомольской организации 
пошли хуже. И никто из старших 
товарищей коммунистов не побесе
довал по душам с девушкой, не уз
нал причины ее неожиданной пас
сивности, не помог ей.

На заводе трудятся сотни моло
дых рабочих, среди них 400 комсо
мольцев. Однако воспитательная ра
бота среди молодежи ведется слабо.

В коллективе имеются, замеча
тельные новаторы, люди с большой 
творческой инициативой, богатым 
жизненным опытом. Всему заводу 
известны имена коммунистов —  
прессовшчка тов. Умрйхина, кузне
ца тов. Широкова, освинцовщика. 
Депутата городского Соврта тов. Ш а‘  
балова, который первый на заводе 
поддержал почин донецкого шахтера 
Александра Кольчика.

Почему бы яти примеры трудовой 
доблести не использовать в воспи
тательной работе с молодыми рабо
чими? Есть на кого равняться в 
коллективе! Но партийное бюро 
слабо пропагандирует опыт передо
виков, не нацеливает на Это агита
торов, профсоюзный и комсомоль
ский актив. В недалеком прошлом 
на заводе получили широкое рас
пространение школы передового 
опыта, однако в последнее время 
некоторые из них прекратили рабо
ту, а в других занятия часто сры
ваются. Заметно ослабла в послед
нее время и агитационная работа. 
В цехах редко услышишь агита
тора.

Секретарь партбюро тов. Левина 
и другие руководители парторгани
зации завода признают Серьезные 
недостатки в воспитательной работе
в. коллективе, но действенных мер к 
их устранению не принимают.

В. СЕЛИВАНОВ.

Слева направо: Борисов Александр Петро
вич — начальник строительного управления 
ГРЭС-2 треста «СибэнергостроЙ» Министер
ства электростанций СССР; Зайцев Сергей 
Андреевич — экскаваторщик треста «Томск- 
строй»; Итыгин Дмитрий Егорович — элек
тросварщик монтажного участка треста «Сиб- 
энергомонтаж» Министерства электростанций

СССР; Кучерова Анна Гурьевна — началь
ник цеха обжига Томского кирпичного завод* 
№ 10; Медведев Кузьма Михайлович —• 
скреперист томского треста «Гидродормост»; 
Некрасов Владимир Иванович — начальник 
участка УНР-430 треста «Сибэлектромон- 
таж» Министерства строительства РСФСР; 
Тимофеев Сергей Семенович — главный ин
женер треста «Томскстрой».

Н А  З А Г О Т О В К Е  К О Р М О В

Д в а  колхоза—два итога
Борьба за снижение затрат труда 

на любом участке колхозного произ
водства должна быть непреложным 
законом для колхозников.

В этом году в каждом колхозе 
есть все возможности резко снизить 
затраты на заготовке кормов, но 
они по-разному используются.

Возьмем, к  примеру, два колхоза: 
имени Ленина и «Ясный путь». В 
колхозе имени Ленина к  9 августа 
скошено трав 86 процентов к  пла
ну, застоговано —  57 процентов, 
план закладки силоса выполнен на 
51 процент. А в колхозе «Ясный 
путь» скошено 50, застоговано 28, 
заложено силоса 35 процентов к 
плану. К этому нужно добавить, 
что в колхозе «Ясный путь» скота 
значительно больше, чем в сельхоз
артели имени Ленина.

Затяжка с заготовкой кормов в 
колхозе «Ясный путь» —* резуль
тат плохой организации труда, не
удовлетворительного использования 
техники на силосовании и се
нокошении. Из 277 трудоспособ
ных колхозников и 14 привлечен
ных работников на сеноуборке уча
ствует ежедневно 8 0 — 120 чело
век. На работу они выходят не 
раньше 10— 11 часов утра, а за
канчивают ее около 7 часов вече
ра. В основном корма заготавлива
ются вручную.

Из имеющихся в колхозе 8 трак
торных и 9 конных сенокосилок, 
одних тракторных и 11 конных 
граблей, силосного комбайна и трех 
волокуш на заготовке кормов заня
то 4 — 6 конных и 4 — 5 трактор
ных сенокосилок и 5 — 8 конных 
граблей.

Нормы выработки на заготовке 
кормов низкие. Например, на кось
бе трав на силос вручную нор
ма только 0,25 гектара с оплатой 
1,75 трудодня, а в передовых кол
хозах области люди за день выка
шивают по 0 ,45— 0,60 гектара.

На косовице трав сенокосилками 
нормы ежедневно не выполняются. 
За период сеноуборки скошено вруч
ную трав на сено около 100 гекта
ров и на силос —  свыше 500. Се
нокосилками скошено немногим бо
лее 500 гектаров. Таким образом, на 
каждого трудоспособного колхозни
ка приходится по два гектара ско
шенной травы на сено, по 3 тонны 
силоса.

Экономическими расчетами и ана
лизом работы здесь не занимаются, 
а следовало бы. Ведь затраты тру
додней на заготовку одной тонны 
силоса при ручной косьбе и сгреба
нии трав в колхозе составляют 
6 трудодней. Если бы применять 
технику, то они не превысили бы 
2 трудодней. При заготовке сена 
вручную на тонну затрачивается 

.7,34 трудодня, а при механизиро
ванной —  только 2,18 трудодня.

Председатель колхоза «Ясный 
путь» тов. Полпвкпв не организует 
борьбы за снижение затрат труда 
на заготовке кормов.

Совсем иное положение в колхозе 
имени Ленина Здесь заготовка кор
мов ведется гораздо лучше. В дни 
ударного декадника на сеноуборку 
были мобилизованы все колхозники. 
Ежедневно на работу выходило по 
400 человек. Рабочий день начи
нался рано, заканчивался поздним 
вечером. В ход была пущена вся се
ноуборочная техника. Дневная нор

ма выработки на косовице установ
лена 0,40 гектара с оплатой 2 тру
додня. Как правило, большинство 
косцов вручную выполняло норму 
на 150 процентов. Когда пустили в 
ход силосный комбайн, стали за
кладывать в день по 40 тонн сило
са и высвободили 32 человека н4 
заготовку сена

Здесь за период сеноуборки^ в 
среднем на одного трудоспособного 
колхозника скосили по 4,5 гектара 
трав на сено, заложили по 5 тонн 
силоса и сгребли по 24 центнера 
сена. Затраты трудодней на одну 
тонну силоса гораздо ниже, чем в 
колхозе «Ясный путь». При заклад
ке силоса вручную на одну тонну 
тратили 2,25 трудодня, а когда на
чали применять технику —  только 
1,75 трудодня. Затраты на одну 
тонну заготовленного сена здесь со
ставили 3,9 трудодня. Это значи
тельно ниже, чем в колхозе «Ясный 
путь».

Г. ЛАНТУХ.
Кривошеинский район.

С О Р Е В Н О В А Н И Е  К О Л Х О З Н Ы Х  П Т И Ч Н И Ц

Постараемся догнать 
и обогнать тов. Абдульманову

С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О  В К О Л Х О З Е

Хорошо работают строители колхоза «Красное знамя» Аси- 
новского района. В деревне Тихомировка за последние три 
года они выстроили и отремонтировали 43 дома для колхозни
ков. В текущем году колхозники строят еще 11 новых жилых 
домов, телятник на 90 голов, водонапорную башню, магазин, 
гараж, ремонтную мастерскую. Приступили они и к постройке
вдания клуба на 200 мест.

На снимке: идет строительство нового гаража.
Фото Г. Ткаченко.

На семинаре секретарей партий
ных организаций, проходившем в 
с. Кривошеино, нас познакомили с 
работой ряда передовых хозяйств 
этого района. В колхозе име
ни I X  партсъезда я встретил
ся с передовой птичницей тов. 
Абдульмановой. В прошлом году ее 
ферма дала колхозу 85 тысяч руб
лей дохода. Передовая птични
ца поставила перед собой задачу 
—  получить в этом Году не менее 
170 яиц от каждой несушки. Слово 
она твердо держит. За семь месяцев 
этого года она получила более 112 
яиц от несушки.

Работа Абдульмановой особенно 
заинтересовала меня. Ведь птични
цы Кривошеинского района приня
ли вызов на соревнование работни
ков птицеводческих ферм нашего, 
Колпашевского, района. И вот, по
бывав на ферме у тов. Абдульмано
вой, я увидел, какая упорная борьба 
развернулась за первенство в этом 
соревновании.

Когда я заговорил об этом с тов. 
Абдульмановой, она приятно пора
зила меня знанием всех лучших 
птичниц нашего района, в том числе 
спросила о здоровье и результатах 
работы передовой птичницы наше
го колхоза Татьяны Климентьевны 
КазазаевоЙ.

—  Я знакома с ней лично, встре
чалась, —  сказала тов. Абдульма- 
нова. —  Работящая она у  вас жен
щина. Передайте ей от меня при
вет, а также и птичнице тов. Лу
зиной.

В работе Абдульмановой много 
поучительного. Она содержит кур 
на глубокой подстилке. В рационе 
кур часто бывает рыбная мука вме
сте с горохом, тогда как у нас ис
пользуют только рыбные отходы в 
сыром виде.

Надо сказать, что помещение 
птичника в нашем колхозе лучше, 
чем в Колхозе имени X I  партсъезда. 
Но результаты работы оказались 
несколько хуже. Т. К. Казазаева по
лучила нынче по 93 яйца от не
сушки. Да И у других птичниц рай
она результаты ниже, чем у тов. 
Абдульмановой. Например, птичница

колхоза имени Сталина тов. Лузина 
получила за семь месяцев только по, 
82 яйца от несушки (ее обязатель
ство —  175). Вперед всех ушла 
птичница колхоза имени Свердлова’ 
тов. Шмелева. У  ней получено по 
102 яйца, от несушки. Но это опять’ 
же ниже показателей тов. Абдуль
мановой. К  тому же в Кривошеин- 
ском районе стало *много Другим 
передовых птичниц, успехам кото- 
рых можно позавидовать.

Птичницы Колпашевского района 
брали обязательства получить Я, 
среднем по району не менее НО, 
я и ц . от несушки. Но если сравнить 
их сегодняшние результаты труда я 
результатами работы птичниц Кри
вошеинского района, то можно сде
лать такой вывод —  мы можем от
стать и потерять первенство. Эта 
мнение я высказал на состоявшемся 
недавно пленуме Горкома партии* 
Оказалось, что в нашем районе осла
били внимание к  птицефермам* 
ухудшили воспитательную работу а 
птицеводами. Только этим, в част
ности, можно объяснить тот факт, 
что в таких экономически сильных 
колхозах, ка к  имени Димитрова, име
ни Фрунзе, птичницы тов. Цыганко
ва и Ковалева получили за полу
годие всего по 2 4 —-26  яиц от не
сушки.

Передав привет тоз. Абдулыаа- 
новой птичницам своего колхоза, Я 
рассказал им о том, что увидел но
вого на птицеферме колхоза имени 
XX партсъезда. Т. К. Казазаева вы
сказала ряд Замечаний в адрес на
шего правления В частности, указа
ла, что на ферме нет разнообразных 
кормов, а это снижает продуктив
ность Птицы. Партийная организа
ция решила взять работу птицефер
мы под свой постоянный контроль, 
сделать все необходимое, чтобы тов* 
Казазаева выполнила свое слово —- 
получила бы не менее 175 яиц от 
несушки за год.

С. ЕРУЦКИЙ, 
секретарь партийной организации 

колхоза «За коммунизм» Нолпа- 
шевского района.

По следам неопубликованного письма
В редакцию поступило от поку

пателей магазина горпищеторга 
№ 62, находящегося по улице 
Большой Подгорной, письмо, в ко
тором они писали о нарушении 
распорядка дня работы магазина, 
а также об обсчете и обвешива
нии продавцами покупателей.

Из Томского горпищеторга нам 
сообщили, что факты подтверди
лись. Продавец магазина № 62  
Загородняя от занимаемой долж
ности отстранена. На заведующе
го магазином Загородиего наложе
но административное взыскание. 
Продавец Сырова предупреждена.

*

На московском заводе «Изоля
тор» изготовлены мощные вводы 
для новой линии электропередачи 
Куйбышев — Урал, Вводы рас
считаны на напряжение 220 и 
500 киловольт. Выполняя этот 
заказ, сборщики проявили (иного 
инициативы. При высоком качест
ве изделий они выполняли более 
полутора норм за смену*

На снимке: вводы для новой 
линии электропередачи Куйбы
шев —- Урал после испытаний. 
Слева направо — техники Виктор 
Соловьев, Екатерина Коецова и 
сборщик Иван Самсонов осматри
вают высоковольтный ввод на на
пряжение 220 киловольт,

(Фотохроника ТАСС)*

Меняется
облик

районного
центра

о
Т. БОРТНИКОВА

О

Селе Парабель раскинулось на 
высоком берегу одного из много
численных притоков Оби.

С полсотни лет тому назад от 
пристани в село, вернее в лес, где 
лишь изредка между деревьями вид
нелись жилые строения, вела узкая 
тропинка, Приземистые, угрюмые 
постройки располагались без всяко
го плана, не претендуя на красоту 
и порядок. Облик села дополняли 
кабак и церковь, расположенные 
на самом высоком месте. Проходили 
десятилетия, но мало что менялось 
в облике дореволюционного села, в 
культурной жизни сельчан.

Неузнаваемо преобразилось село 
Парабель ва годы Советгкой власти. 
Оно стало одним из крупных 
районных центров нашей области. 
Теперь не узкая кривая тропинка, 
а Широкая торцовая дорога, проло
женная по Советской улице, ведет 
в центр села. Повышается культура 
села, меняется его внешний облик.

Культура Села,.. Можно расска
зать о клубе, который стал люби

мым местом отдыха многих пара
бельцев. И не только потому, что в 
нем почти ежедневно демонстриру
ются кинофильмы.

Свыше ста участников кружков 
художественной самодеятельности: 
хорового, драматического, музы
кального, хореографического— регу
лярно выступают с концертами пе
ред сельчанами. Способному, друж
ному самодеятельному коллективу 
по плечу даже постановки крупных 
спектаклей.

Каждую пятницу —  в клубе лек
ционный день. Лекции и доклады 
читаются на самые различные те
мы. В Парабели создано отделение 
общества по распространению поли
тических и  научных знаний. В нем 
165 человек из числа сельской ин
теллигенции. Вот они подлинные 
энтузиасты своего дела: врачи 
тт. Веселовская и Горшков, директор 
детского дома чов. Долгун, военком 
тов. Попов, учителя Костырева и 
Макарова, работник РТС Нестеров, 
агроном Железчиков, работники су
да, прокуратуры, милиции тт. Ма
нылов, Симонов, Сердюк и многие 
другие.

Недавно в клубе был проведен 
вечер вопросов и ответов. К  нему 
готовились и те, кто хотел получить 
ответ на интересующий вопрос, и 
те, кому поручено было на них от
ветить. Вечер вызвал большой ин
терес у жителей Парабели. Около 
200 человек присутствовало в зале. 
Было задано более 30 вопросов на 
самые различные темы —  о между
народном положении, третьем со
ветском искусственном спутнике 
Земли, о перспективах развития 
Томской облаем и своего района.

Исчерпывающие ответы дали на них 
члены общества по распростране
нию политических и научных зна
ний.

Парабельцы любят свой клуб, ко
торый стал подлинным очагом куль
туры. Но имеющееся помещение 
клуба уже их не устраивает. Они 
решили построить себе новый, в не
сколько раз больше, чем этот, Дом 
культуры. Строительство его уже 
началось...

Зеленая листва молодых деревьев, 
плодово-ягодные кустарники, клум
бы цветов окружают большое^ новое 
двухэтажное здание. Это районная 
библиотека. В читальных залах люд
но. К  услугам читателей более 12 
тысяч книг художественной, полити
ческой и специальной литературы. 
В библиотеке есть детское отделе
ние, которое посещает 900 с лиш
ним юных читателей.

Но понятие культуры села, разу
меется, не исчерпывается только 
кружками самодеятельности, лек
циями, . книгами. Это и новые 
школы, медицинские, культур
но-просветительные и коммуналь
но-бытовые учреждения, и весь 
внешний облик районного центра.

За последние 3— 4 года здесь 
построены средняя, Семилетняя и 
две начальных школы, интернат, 
парикмахерская, столовая, пекарня, 
13 магазинов, несколько жилых 
зданий, общежитие учителей.

Все меньше следов остается от 
старой Захолустной Парабели, Почти 
все село сейчас выстроено зано
во. Двух-треХэтажные здания вы

тесняют маленькие» точно вросшие 
в землю, старые дома. Прямые, как 
стрелы, улицы с белыми штакетни
ками и зеленью деревьев сменяют 
беспорядочно застроенные улочки и 
переулки.

Средства, отпускаемые государ
ством на строительство и благо
устройство райцентра, а они уве* 
лцчиваются каждый год, расхо
дуется без остатка. В этом го
ду, например, на благоустройство 
села отпущено 120 тысяч рублей, 
более половины из них уже освое
но.

Но благоустройство идет не толь
ко за счет государственных средств.

В этом году провели здесь мно
го массовых воскресников по 
озеленению села, по строительству 
тротуаров, переходных мостов, до
рог, очистке кюветов.

Много энтузиазма в этом деле 
проявляют комсомольцы и моло
дежь села. И еще одна характерная 
деталь, отличающая Парабель от 
многих других наших районных 
центров. Парабельцы заботливо у к 
рашают свое село молодыми де
ревьями, плодово-ягодными кустар
никами, выращивают цветы, кото
рые можно встретить на многих 
улицах, во многих усадьбах.

Сейчас между коллективами уч
реждений и предприятий Парабели 
развернуто социалистическое Сорев
нование за досрочное выполнение 
всех заданий по благоустройству к» 
дню 41-й годовщины Великого Ок
тября. Учреждено красное знамя 
райисполкома для вручения пере

довому коллективу, победившему в 
соревновании, I

Не все, конечно, еще сделано па 
благоустройству села. Много вперед 
ди у  парабельцев дел. Иногда, 
свернув с какой-нибудь централь
ной улицы, попадаешь на сломан
ный, старый тротуар или разбитую, 
ухабистую дорогу. i

Парабельскому райисполкому на
до серьезно заняться строительством 
и благоустройством дорог в райцент
ре. Этот вопрос несправедливо ото
двинут на последний план. Плохо В 
Парабели со снабжением водой. На 
базе артезианских скважин на ули
цах Советской, Свердлова, на тер
риторий больницы и амбулатория 
надо было поставить водонапорные 
будки и вывести водоколонки. Но 
этого не сделано.

Немало еще предстоит сделать 
для улучшения культурно-бытового 
обслуживания парабельпев. _ Много' 
справедливых нареканий можно 
услышать от жителей села в адрео 
работников швейных мастерских, 
фотографий и других коммунально
бытовых учреждений. В Парабели 
есть две швейных мастерских. Одна 
1—  в ведении райпромкомбината, 
другая —  промартели «23-й год 
Октября». Обе мастерские совершен
но не удовлетворяют потребностей 
населения, Заказы трудящихся вы* 
полняются месяцами, качество их 
низкое. J

Необходимо улучшить и работу 
столовой. Она расположена в хоро
шем Помещении. По культура рабо
ты ее чрезвычайно низка.

Необходимо продолжать настой
чивую борьбу за высокую культуру 
в работе всех учреждений райцент
ра.
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ТРУДОВЫЕ БУДНИ НЕФТЕРАЗВЕДЧИКОВ Т  w
Далеко на севере области, в Александровском районе, тру

дится большой отряд нефтеразведчиков. Сейчас их усилия 
направлены на то, чтобы найти промышленные запасы «чер
ного золота». ___ _ nljT

Сегодня мы публикуем письма нефтеразведчиков, в которых 
оин рассказывают о своей работе.

Трудом всего коллектива
1 февраля 1958 года в три ча

са дня из скважины структурно
поискового бурения со среднеюр
ских отложений коллективом Алек
сандровской нефтеразведки были 
подняты первые сто граммов си
бирской нефти.

В начальной стадии в одной 
желонке на поверхность поднима
лось от 100 до 200 кубических 
сантиметров нефти. Затем ее при
ток увеличился до 8 0 — 100 лит
ров в сутки.

По качеству назинскую нефть 
можно считать промышленной.

Начатые еше в 1955 году буро
вые работы подтвердили наличие 
благоприятной структуры для по
лучения нефти. Испытание скважи
ны, которое ведется под наблюде
нием и руководством старшего гео
лога нефтеразведки тов. Даненбер- 
га, еще и еще раз подтверждает, 
что в районе Александровского ва
ла и, в частности, навйнскях 
структур должна быть промышлен
ная нефть.

Первые положительные резуль
таты вызвали у коллектива раз
ведчиков новый трудовой подъем. 
Бурение скважины Р-2 было за
кончено на 24 дня раньше уста
новленного срока. Себестоимость 
буровых работ за полгода снизи
лась на 12,5 процента. За счет 
правильной организации труда, 
бережливого расходования мате
риалов сэкономлена 401 тысяча 
рублей. Значительно сократились 
затраты времени на буровые рабо
ты. За полугодие сэкономлено 23 
тысячи часов. Экономия времени 
всеми вахтами бурильщиков до
стигнута за счет ускорения спуска 
в скважину и подъема инструмента.

Хорошо работал наш механиче
ский цех. Несмотря на недостаток 
станков и металла, токарь тов. Са- 
гайдашин, кузнец тов. Линкер, 
слесари тт. Костромитин и Кузне
цов, бережно расходуя каждый 
килограмм металла, быстро и каче
ственно выполняли заказы буровых 
бригад. Команды самоходок, воз
главляемые капитанами тт. Исти- 
гечевым и Барышевым, не счи
таясь со временем, днем и ночью 
доставляют грузы на строительные 
площадки.

Коллектив нефтеразведки ста
рается форсировать поисковые ра
боты Сейчас вводится в строй бу
ровая Р-4, начато строительство 
буровых Р-3 и Р-5.

Несмотря на трудности (работы 
ведутся в трудно проходимых бо
лотистых местах), недостаток лю
дей, буровые бригады успешно ве
дут строительство буровых вышек 
и одновременно испытания дейст
вующих скважин.

Но есть У нефтеразведчиков 
трудности, не зависящие от мест
ных условий. Испытания первой и 
второй скважин задерживаются 'из- 
за недостатка бурового инструмен
та, в частности, тартального кана
та и труб. Первая скважина про
стояла из-за нехватки бурового ин
струмента в общей сложности око
ло трех месяцев. Много простаива
ет и вторая скважина. Колпашев- 
ская контора роторного бурения 
должна улучшить снабжение нас 
инструментом.

А. ВИНОСЬЯНЦ, 
начальник Алексанцровсной 
нефтеразведки разведочного 

бурения.

Общий вид строительства буровой Р-4.

НЕФТЬ ИЩУТ ПРИБОРЫ

Смелее внедрять новые методы 
строительства буровых

Расширение поисковых работ 
требует применения индустриаль
ных методов строительства буро
вых вышек. Одним из путей яв
ляется внедрение крупных метал
лических блоков. Применение этих 
блоков сокращает время строитель
ства, снижает его стоимость.

Впервые крупные блоки на 
строительстве буровых скважин на
чали применять нефтяники Тата
рии, С помощью института «Гипро- 
нефтемаш» была разработана си
стема крупноблочного строительст
ва. Внедрение крупных блоков да
ло возможность сооружать буровые 
не в два— три месяца, _ а за 
шесть— восемь рабочих дней.

Нефтяники-вышкостроители При- 
обья внедрить крупные блоки 
«Гипронефтемаша» не могут. Этому 
мешает отдаленность одной буровой 
вышки от другой. Но мы можем и 
должны применить блоки средних 
габаритов, внедрение которых так
же сократит срок строительства 
буровых и вспомогательных объек
тов, Под лебедку, ротор, приемный 
мост можно применить блоки из 
двух продольных половин. Такие

блоки можно транспортировать от 
одной буровой к  другой, перевозить 
на баржах.

На строительстве вышки Р-4 
мы частично применили круп
ные блоки. Под фундамент лебедки 
и ротора уложен блок, основанием 
которого явились бракованные пя
тидюймовые трубы. Применение 
блока ускорило строительство и 
уменьшило расходы дефицитного 
вышечного бруса. В районе Лукаш- 
кин  Яр подготовлена новая пло
щадь для поиска нефти и газа. 
Сейчас туда завезены новейшее 
буровое оборудование и строитель
ные материалы.

Для производства блоков средних 
габаритов необходимо при Колпа- 
шевской конторе роторного буре
ния создать две' бригады числен
ностью по пять человек. Каждая 
бригада должна иметь по два элек
тросварщика, слесаря и по одному 
газорезчику.

В. ДОРОНИН, 
начальник вышкомонтажного 
цеха Колпашевской конторы 

роторного бурения.

Промысловая геофизика —  наука 
еще молодая. Ей всего несколько 
десятков лет. Но уже сейчас геофи
зические методы играют большую 
роль в работе советских изыскатеу 
лей.

С помощью электрического, ра
диоактивного, термометрического, 
тазометрического и других геофизи
ческих методов исследования раз
ведчики недр определяют наличие 
полезных ископаемых в скваясинах 
и изучают особенности их распро
странения по площади района, вы
деляют коллекторы, т. е. пласты 
песчаника, песка с известной пори
стостью и проницаемостью, изуча
ют геологическое строение погребен
ных структур —  резервуаров, где 
могут скапливаться нефть и газ.

Несмотря на то, что исследования 
скважины Р-1, из которой была по

лучена нефть, велись с помощью 
полуавтоматической аппаратуры, 
имеющей много неудобств, геофизи
ки успешно справились с задачей.

Сейчас мы пользуемся автома
тической аппаратурой, позво
ляющей получить более точные све
дения о геологическом строении на- 
зинской структуры, коллекторских 
свойствах горных пород, о возмож
ности нефтегазоносности отдельных 
пластов, залегающих более чем на 
двухкилометровой глубине.

В любое время дня и ночи, в 
непогоду и мороз, порой без отдыха, 
по нескольку суток подряд работает 
коллектив геофизиков Назинской 
партии.

Е. ЛЕОНТЬЕВ, 
начальник Назинской промысло

во-геофизической партии.

По две нормЫ в смену
Бурение скважины Р-2 паша 

бригада закончила на 24 дня рань
ше срока с хорошим качеством. 
Высоких темпов проходки мы доби
лись, применив прогрессивный тур
бинный метод бурения.

Бурение Р-2 закончено давно, но 
работы на скважине продолжаются. 
Члены бригады вместе с работни
ками караттажного отряда и отдела 
старшего геолога проводят испыта
ния в наиболее интересных гори
зонтах, выявленных во время про
ходки скважины.

Во время испытания скважины 
часть членов буровой бригады заня
лась сооружением новой скважины 
—  Р-4. Сейчас на новом месте по
строен фундамент под новую буро
вую вышку, установлен дизельный 
привод, начато строительство вы- 
шечйого фонаря, построены обще
жития и культбудка.

Среди рабочих развернулось со
циалистическое соревнование за до
срочное окончание строительства 
новой скважины. Помощник бу
рильщика тов. Исаков, бригадир 
плотников тов. Омелюк, тракто
рист тов. Сибирцев, плотник брига
ды тов. Перемитин —  мастера 
своего дела. Каждый из них 
обязался давать по две нормы и с 
честью держит свое слово.

В. АБРАМУШКИН, 
мастер буровой бригады Алек

сандровской нефтеразведки.

Буровые станка работают бесперебойно
Изыскательные работы в нашей 

стране осуществляются комплексно. 
В них участвуют разведчики глу
бокого, разведочного и структурно- 
поискового бурения.

Рабочие ' и ийженерйо-техниче- 
ские работники нашей разведки 
путем структурного бурения прове
ли изучение Александровского ва
ла и Средне-Обскпго профиля, вы 
явили структуру Назинской Площа
ди для закладки скважин разве
дочного бурения.

Сейчас в поисках благоприятных 
структур наши работы продвину
лись далеко на север, в район Ва
ха —  притока Оби. Бурение С тр ук 
тур ведется с плавучих оснований 
буровыми станками. Для оказания 
технической помощи буровым 
бригадам разведка имеет плаву

чую Механическую мастерскую.
Разбуривание скважин ведется в 

труд'ных условиях. Нефтеразведчи- 
кам, когда они перевозят буровое 
оборудование с одного места на 
другое, приходится преодолевать 
бурные речные перекаты, вести 
поиски в «царстве» мошкары и 
комаром. И тем не менее буровые 
работы не прекращаются ни на 
один час. Данные говорят о том, 
что структуры имеют благоприят
ные отложения на нефть и газ.

Наши разведчики успешно вы
полняют свой задания. В первом 
полугодии пробурен 6.171 метр 
при плане 5.200 метров. Скорость 
бурения достигла 406 метров на 
каждый станок в месяц при плане 
346 метров. Вместо тринадцати 
скважин по плану пробурено 15

Себестоимость проходки каждого 
погонного метра снижена на 45 
рублей против сметы, сэкономлено 
279 тысяч рублей.

Умело используют станки чле
ны буровой бригады мастера 
Г. К. Дворниченко. За время ра
боты на Назинской площади и Вах- 
ском профиле бригада прошла 
1.177 метров при задании 675. 
Бурильщик тов. МавлюШев задания 
выполнял на 202 процента, по
мощники бурильщиков тт. Уфим
цев и Свистунов —  на 173 про
цента.

Наши разведчики прилагают все 
силы, чтобы лучше использовать 
технику.

Ф. ХВОСТИКОВ, 
техник-нормировщик Назинской 

структурно-поисковой разведки.
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Здесь будет 
город заложен...

За палисадниками, среди акаций, 
тополей и клумб с цветами акку 
ратно выстроились домики. Из ре
продукторов доносится веселая пес
ня. Многолюдно на улицах Нефтя
ников, Геофизиков, Изыскателей, 
Геологов и других. Очевидно, это 
городок, в котором живут и работа
ют нефтяники и геологи. Так оно и 
есть. Правда, такого городка на 
Карте Александровского района пока 
еще нет, но он уже существует в 
проектах и сметах.

На территории Александровского 
района создается благоустроенный 
центр разведочных работ. Для 
городка нефтяников и разведчиков 
подобран земельный участок, из 
Каргасокской сплавной конторы на 
строительные работы получена пер
вая тысяча кубометров леса. В го
родке намечается построить сред
нюю школу, детский сад, детские 
ясли, бани, механическую прачеч
ную, столовую, жилые дома для 
нефтеразведчиков, причал для мото
флота, ремонтно-механическую ма
стерскую, завод для выработки 
сжатого воздуха.

С. НАЛИНИН.

ПОЕЗДКА МАО ЦЗЭ-ДУНА 
ПО СЕЛЬСКИМ РАЙОНАМ

ПЕКИН, 13 августа. (ТАСС). 
По сообщению агентства Синьхуа 
из ЦзиНани, 9 августа Председа
тель КНР Мао Цзэ-дун побывал 
в нек1оТорых , сельскохозяйствен
ных районах провинции Шаньдун. 
Секретари провинциального ко
митета КПК Тань Ци.лун и Пэй 
Мэн-фэй рассказали о состоянии 
дел в провинции. Мао Цзэ-дун 
особо подчеркнул, что в работе 
необходимо испрльзовать метод 
широкого высказывания мнений 
массами и дискуссии. Планы и 
показатели, сказал Мао Цзэ-дун, 
не представленные на широкое 
обсуждение масс, это еще только 
мысли руководителей. После об
суждения этих планов и показа
телей народные массы чувствуют 
себя хозяевами и, выполняя их̂ , 
конечн'о, проявляют еще больший 
энтузиазм. Руководящие товари. 
щи должны чаще бывать на ме
стах, помогать кадровым работни
кам низовых организаций в обоб
щении опыта, оказывать им кон
кретную помощь. ,

Председатель Мао Цзэ-дун ука. 
зал на преимущества создания 
крупных кооперативов.

Мао Цзэ-дун посетил коопера

тив «Бэйюань» (уезд Личэн), где 
осмотрел поля • лотоса и участки 
высокоурожайного риса, беседо
вал с крестьянами. На рисовом 
поле Мао Цзэ-дуна горячо привет
ствовала группа работавших там 
членов молЬдежной бригады 
«Спутник».

Мао Цзэ-дун спросил председа
теля кооператива Ли Шу-чена об 
ожидаемом урожае. Последний 
рассказал, что на 50 му (1 му 
равен 1/15 гектара) высокоуро
жайных участков заливного риса 
предполагается собрать с Каждого 
му 20 тыс. цзиней (1 цзинь равен 
0,5 кг). Сейчас, сказал председа
тель кооператива, мы добиваемся 
■Того, чтобы с каждого му собрать 
40 тысяч цзиней. В прошлом же 
с му обычно собирали только 
200—300 цзиней.

В Шаньдунском сельскохозяй
ственном научно-исследователь
ском институте Председатель Мао 
Цзэ-дун осмотрел опытные участ
ки хлопка, возделываемые от
ветственными работниками про. 
винциальйого комитета КПК и 
сотрудниками этого института. 
Полагают, что с каждого му этих

участков можно собрать 5 тыс. 
цзиней хлопка-сырца.

Затем Председатель Мао Цзэ
дун в сопровождении командую
щего Цзинаньским гарнизоном На. 
родно-освободительн'ой армии ге
нерал-полковника Ян Дэ-чжи 
встретился с делегатами партий
ной конференции Гарии Она и 
сфотографировался с ними

Во время пребывания в Цзина
не Председатель Мао Цзэ-дун 
встретился также с отличниками 
труда, кадровыми работниками 
сельскохозяйственных коопера
тивов, приехавшими на̂  провин
циальную сельскохозяйственную 
выставку.

Пребывание Председателя Мао 
Цзэ-дуна в сельских районах, го. 
ворится в сообщении агентства 
Синьхуа, еще больше вдохновило 
широкие массы, придало им без
граничные силы. В сельскохозяй
ственном кооперативе «Бэйюань» 
состоялось собрание, на котором 
крестьяне взяли обязательство 
собрать высокий урожай риса и 
других сельскохозяйственных 
культур.

Монтажные работы на 
буровой вышке Р-4 осуще
ствляет бригада монтажни
ков, которой руководит 
Алексей Арканов. Бригада 
обязалась досрочно закон
чить монтаж оборудования 
вышки и успешно выполня
ет свои обязательства.

На снимке справа — бри
гадир монтажников А. Ар
канов проверяет крепление 
буровой вышки.

Много работы сейчас и у 
электросварщиков. Среди 
них отличается Павел Крав
ченко. Его ежедневный по
казатель — 150 процентов 
нормы. На снимке слева — 
он занят сваркой деталей 
агрегата для привода лебед
ки.

Фото Т, Яуриловича.

П А М Я Т Н И К  В. И. Л Е Н И Н У 
В М И Ш Н О Л Ь Ц Е

БУДАПЕШТ, 13 августа.
(ТАСС). По инициативе городско
го комитета Отечественного нарк>д_ 
ного фронта в крупном промыш
ленном центре Венгрии МишкЬль. 
це будет воздвигнут памятник 
В. И. Ленину. Памятник основа
телю Советского государства, от

литый из бронзы по проекту j 
скульптора Иштвана Киш, будет 
установлен на площади перед 
металлургическим комбинатом.

Открытие памятника, который 
будет сооружен на средства насе
ления города, состоится 1 мая 
1959 года.

Экономическая помощь СССР Цейлону
КОЛОМБО, 13 августа. (ТАСС). 

12 августа в порт Коломбо при
был советский пароход «Ставро
поль» с партией машин для рас
чистки джунглей. Эти машины 
предназначены для расчистки 
джунглей в районе Канталаи, ко
торый будет позднее использован

для возделывания сахарного тро
стника. ЭИо оборудование Совет
ский Союз поставляет Цейлону 
по соглашению об экономическом 
и техническом сотрудничестве, 
подписанному в феврале сего 
года.

Развитие коксохимической 
промышленности в Польше

ВАРШАВА, 13 августа. 
(ТАСС). Коксохимическая про
мышленность — одна из наибо
лее быстро, развивающихся от
раслей польской индустрии. Если 
в 1946 боду коксохимические за
воды дали всего около 3 миллио
нов тонн кокса, то сейчас его 
производится свыше 10 миллио
нов тонн в год. По производству

кокса Польша в настоящее время 
вышла на 5 место в мире после 
СССР. США, ФРГ и Англии.

Сейчас в Польской Народной 
Республике разрабатывается пер
спективный план развития коксо
химической промышленности, ко
торый предусматривает производ
ство кокса в стране к 1975 году 
др 21 млн. тонн.

На Северном Сулавеси 
и Центральной Суматре

ДЖАКАРТА, 13 августа. 
(ТАСС). По сообщениям агентст
ва Антара, остатки разгромлен
ных мятежных войск на Север
ном Сулавеси испытывают сейчас 
растущие трудности: правитель
ственные войска в настоящее вре
мя перерезали все связи мятеж
ников с заграницей и лишили их 
возможности получать вооруже
ние, деньги и продовольствие от 
своих заморских покровителей. 
Это заставляет главарей мятежа 
прибегать к грабежу местного на
селения. Командующий Прави

тельственными войсками на Се
верном Сулавеси сообщил, что 
участились случаи капитуляции и 
присоединения мятежников к пра
вительственным войскам.

На Центральной Суматре ос
татки разгромленных войск мя
тежников, предчувствуя прибли
жение неизбежного разгрома, при
бегают к массовым расстрелам 
пленных. По сообщению агентст
ва Антара, в местечке Атар мя
тежники зверски расправились с 
44 пленными.

(ТАСС),

Приговор участникам покушения 
на президента Индонезии Сукарно

ДЖАКАРТА, 13 августа.
(ТАСС). Сегодня военный суд 
Джакарты вынес приговор участ
никам покушения на президента 
Сукарно, имевшего место 30 но
ября 1957 года. Три преступни
ка — непосредственные исполни
тели покушения — Юсуф Исма
ил, Саадом Бен Юсеф и Тасриф

Вен Хусейн приговорены к смерт
ной казни, один — к 20 годам 
тюремного заключения.

Как доказано на суде, попытка 
убийства президента Сукарно бы
ла связана с деятельностью мя
тежной клики на Суматре и Су
лавеси.

М еж дународны й
астрономический

съезд
13 августа продолжал работу 

Международный астрономический 
съезд. В актовом зале Московского 
университета проходила дискуссия, 
посвященная астрономическим на
блюдениям с помощью искусствен
ных спутников Земли, ракет и воз
душных шаров.

Ценные сведения в области изу
чения космических лучей получены 
советскими учеными. Особенно ин
тересные результаты собраны с по
мощью третьего советского искус
ственного спутника Земли, на ко
тором установлен люминесцентный 
счетчик для регистрации особых ча
стиц света —  фотонов. Обнаруже
ние фотонов в составе космическо
го излучения ласт возможность noJ 
новому раскрыть явления, проис
ходящие в мировом пространстве. 
Об этих работах доложил советский 
ученый А. Чудаков.

Со вниманием был выслушан рас
сказ французского ученого А. Доль- 
фуса о том, ка к  он поднимался на 
воздушном шаре с телескопом и на 
высоте 7 километров измерял со
держание водяных паров в атмос
фере. Вместе с тем с шара велось 
фотографирование поверхности 
Солнца. Образцы полученных сним
ков были продемонстрированы док-' 
ладчиком. Они дают более четкое 
представление о строении солнеч
ных гранул, чем при фотографиро
вании Солнца с земли.

О наблюдениях солнечного диска 
с помощью воздушных шаров рас
сказал американский ученый 
М. Шварщпильд. На высоте 25 ки 
лометров в течение двух с полови
ной часов было получено 8.000 фо
тографий солнечного диска. Эти 
фотографии дают детальную карти
ну строения солнечной поверхности 
и более точное представление о 
форме и размерах составляющих ее 
гранул.

На съезде развернулась дискус
сия по изучению связей между сол4 
нечньши и земными явлениями.

Е. Васси (Франция), В. Робертс 
(СШ А), Ф. Линк (Чехословакия), 
М. Эйгенсон (СССР) обменялись ре
зультатами работ в области изуче
ния воздействия Солнца на геофизи
ческие процессы.

С докладом «Корпускулярные по
токи и их Физические свойства» вы
ступил Э. Мустель (СССР).

(ТАСС).

Спут ник п & д  Т ом ском
Сегодня третий искусственный 

спутник Земли д|а раза пройдет над 
Томском.

Его можно будет наблюдать 
в 9 часов 31 минуту вечера в

северной части неба на высоте в 60 
градусов над горизонтом и в 11 ча
сов 18 минут вечера в южной ча
сти неба на высоте в 40 градусов 
над горизонтом.

Ракета-носитель пройдет над
Томском сегодня в И  часов 20 ми
нут вечера в южной части неба на 
высо.те в 40 градусов над горизон
том,

Томичг
Б. А. Ж олудев— 

чемпион Западной 
Сибири

по самолетному 
спорту

В Кемерово в течение пяти 
дней проходили вторые зональные 
соревнования на личное и 
командное первенство РСФСР по 
самолетнйму спорту, входящие в 
программу Всесоюзной спартакиа
ды комсомольцев и молодежи, по. 
священной 40-летию Ленинского 
комсомола.

Летчики-спортсмены Томской, 
Кемеровской. Новосибирской, Ом. 
скРй и Курганской областей и 
Красноярского края состязались в 
точности взлета и посадки в 
дневное и ночное время, выполне. 
нии комплекса фигур, в полете по 
приборам в закрытой кабине по 
стокилометровому маршруту и в 
[Точном полете по 150-километро
вому маршруту на точность ори. 
ентировки.

Спортивную честь Томской об
ласти защищала команда в со
ставе летчиков - спортсменов 
М. М. Черных, М. А. КомиссарР. 
ва и Б. А. Жолудева. Успешно 
выступил Борис Андреевич Жолу. 
дев. Набрав 1.240 очков, он one-

С п о р т
редил остальных 17 участников 
соревнований и завоевал звание 
чемпиона Западной Сибири по са. 
молетному спорту. ,

Ниже св!оих возможностей вы
ступили Черных и Комиссаров. 
Они заняли соответственно 12 и 
15 места.

Первое место в командном со
ревновании завоевали летчики Ке. 
меровской области. Новосибир
ская область была на вйором ме
сте.

Томская область заняла пред, 
последнее, пятое место. Томичи 
оказались особенно слабыми в вы. 
полнении первого упражнения — 
на точность взлета, расчета и по
садки.

Чемпион Западной Сибири п'о 
самолетному спорту В. А. Жолу
дев вошел в состав сборной 
команды зоны и будет участво
вать во Всесоюзных соревнова
ниях по самолетному спорту, ко
торые в начале сентября нынеш
него года состоятся в г. Минске.

В. ГАЛДАЕВ.
г. Кемерово,

К убок г. Томска 
по футболу

В среду, 13 августа, на стадио
не «Динамо» состоялся финаль
ный матч на кубок г. Томска по 
футболу. Встретились первая и 
вторая команды гарнизонного До
ма офицеров.

Обе команды начали игру 
быстром темпе и не сбавляли ег 
до конца первой половины. Одн; 
ко ни одна из команд не сумел 
провести мяч в ворота протш 
ника.

На 10-й минуте второй полов: 
ны игры игрок первой команд: 
ГД О Никитин забил гол, но чере 
15 минут Козлов сквитал счет.

Во второй половине игры вт< 
рая команда играла ниже свои 
возможностей. За шесть минут д 
конца игры, по вине вратаря 
одного из защитников, «тихи 
мяч» буквально закатился в вор: 
та второй команды. Со счето 
2:1 в пользу первой команды з: 
кончилась эта встреча.

После игры почетный переход! 
щий приз — кубок г. Томска бы 
вручен команде-победительнице.

Кубок города Томска по футб< 
лу был учрежден в 1946 год: 
Первой его обладательницей был 
команда «Динамо», она же выи: 
рывала его в 1947, 1949 и 195 
годах. Трижды, в 1948, 1951 
1953 годах, кубок был у команд! 
«Наука», по одному разу кубо 
города завоевывали команд] 
«Торпедо», индустриального те) 
нйкума, 7-го райсовета ДСО «Дг 
намо», гарнизонного Дома офищ
РОВ. В  ПРОШЛОМ ГОДУ кубок ВЫИ1 
рала команда Томского маномеч 
рового завода.

В этом году кубок города оспг 
ривали 22 футбольные команды, 

К, КОСТИН,
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Чрезвычайная специальная сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 13 августа. 
(ТАСС). Сегодня здесь в 17 час. 
45 мин. по московскому времени 
открылось заседание чрезвычай
ной специальной сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН, созванной 
по инициативе Советского Союза.

Делегации многих стран на 
сессии возглавляют министры 
иностранных дел. Делегацию 
СССР возглавляет Министр 
иностранных дел А. А. Громыко, 
США — государственный секре
тарь Д. Даллес, Англии — ми
нистр иностранных дел Селвин 
Ллойд, Франции — Кув де Мюр- 
виль, ОАР — М. Фавзи, Ирак
ской Республики — А. Д. Джу- 
мард и др.

Советская делегация уже внес
ла свой проект резолюции по во
просу о Положении на Ближнем и 
Среднем Востоке.

Эта резолюция, исходя из не
обходимости «принять срочные 
меры к ослаблению напряженно-' 
сти в районе Ближнего и Средне
го Востока в интересах сохране
ния всеобщего мира, рекомендует 
правительствам США и Велико
британии незамедлительно выве
сти их войска с территорий Ли
вана и Иордании».

Резолюция поручает генераль
ному секретарю ООН «усилить 
группу наблюдателей ООН в Ли
ване в соответствии с планом, 
представленным группой наблю
дателей ООН в Ливане в ее вто
ром докладе и направить группу 
наблюдателей в Иорданию с 
целью наблюдения за выводом 
американских и английских войск 
из Ливана и Иордании и за поло
жением на границах этих стран».

В соответствии с традицией, за
седание сессии открыл председа
тель предыдущей сессии Гене
ральной Ассамблеи Лесли Мунро 
(Новая Зеландия).

Затем после краткого переры
ва слово было предоставлено при
бывшему на сессию президенту 
США Д. Эйзенхауэру.

В своей речи Эйзенхауэр 
оправдывал вооруженную интер
венцию США в Ливане ссылкой 
на .просьбу «законного правитель
ства» Ливана. Президент заявил, 
что высадка американских войск 
в Ливане якобы не нарушает ду
ха Устава ООН. Он заявил, что 
Соединенные Штаты отзовут свои 
войска из Ливана в том случае, 
если об этом их попросит «за
конное правительство» Ливана, 
или же в том случае, если в ре
зультате действий ООН Ливан не 
будет .подвергаться опасности. ,

Эйзенхауэр в своей речи зая
вил, что США и впредь будут nto- 
сылать свои войска в другие 
страны «в ответ на законную 
просьбу» об этом.

Президент Эйзенхауэр выдви
нул далее так называемую «про
грамму мира для Ближнего Во
стока». которая содержит следу
ющие пункты:

«1. Ответственность ООН за 
положение в Ливане; 2. Приня
тие ООН мер, обеспечивающих 
мир в Иордании; 3. Прекращение 
разжигания извне гражданских 
раздоров; 4. Создание вооружен
ных сил ООН п!о поддержанию 
мира; 5. Создание регионального 
плана экономического развития 
для оказания помощи и ускоре
ния повышения жизненного уров
ня народов этих арабских стран; 
6. Шаги по предотвращению но
вой Нонки вооружений в этом 
районе».

Закончив свою речь, президент 
Эйзенхауэр покинул зал заседа
ний Генеральной Ассамблеи. Пос
ле этого был объявлен 10-минут
ный перерыв. ,

После перерыва выступил глава 
советской делегации Министр 
иностранных дел СССР А. А. Гро. 
мыко. |

В своей речи он со всей оче
видностью показал полную несо
стоятельность попыток придать 
американо-английской интервен. 
ции на Ближнем Востоке види
мость «защиты независимости» 
Ливана и Иордании и оградить их 
от каких-то козней со стороны 
ОАР, осуществляемой по просьбе 
тогдашнего президента Ливана и 
короля Иордании и будто бы в 
соответствии с Уставом ООН.

Никакие изощрения государст. 
венных деятелей США и Англии 
в своих попытках сбить с толку 
мировое общественное мнение от
носительно истинных причин 
вооруженной интервенции этих 
стран в Лиране и Иордании, ска
зал А. А. Громыко, не могут при. 
крыть позорного факта ничем не 
спровоцированной вооруженной 
интервенции США и Англии про
тив арабских народов.

Вооруженное вторжение США 
и Англии в Ливан и Иорданию 
представляет собой типичный при
мер действий колонизаторов, 
главным движущим мотивом ко
торых всегда было стремление к 
выкачиванию прибылей путем 
эксплуатации зависимых, порабо
щенных народов. А. А. Громыко 
напомнил, что в 1956 — 57 годах 
нефтяные монополии США выка
чали из стран Ближнего Востока 
2,5 миллиарда долларов прибы
ли. Нефть, нефть и еще раз нефть 
—вот что манит монополии США 
и Великобритании на Арабский 
Восток, питает их -непрекращаю- 
щиеся военные авантюры в этом 
районе.

А. А. Громыко указал, что хо
тя решительный отпор арабских 
народов и твердая позиция дру
гих миролюбивых государств при
вели к тому, что агрессивные за
мыслы в отношении арабских го
сударств на данном этапе оказа
лись сорванными, тем не менее 
это еще отнюдь не означает, что 
опасность военного пожара на 
Ближнем Востоке миновала.

А. А. Громыко разоблачил вер
сии агрессоров о так называемой 
«косвенной агрессии», распростра
няемые ими для оправдания их 
замыслов против народов Араб
ского Востока.

Указав на то, что соображения 
по вопросам экономической помо
щи государствам Ближнего и 
Среднего Востока, изложенные в 
выступлении президента США на 
нынешней сессии, требуют соот
ветствующего рассмотрения, Гро
мыко заявил, что прежде всего 
должен быть решен главный воп
рос — вопрос о незамедлительном 
выводе иностранных войск из Ли
вана и Иордании. Совершенно 
недопустимо, подчеркнул он, чт'о- 
бы разговоры об экономической 
помощи использовались для того, 
чтобы отвлечь внимание Генераль
ной Ассамблеи от решения этого 
главного вопрЬса. Вот почему 
Советский Союз самым решитель
ным образом настаивает на том, 
чтобы вопрос о выводе американ. 
ских и английских войск из Лива
на и Иордании был решен неза
медлительно и прежде всего.

В заключение Министр иност
ранных дел СССР напомнил, что 
СССР внес проект резолюции о 
немедленном выводе войск США 
из Ливана и войск Великобрита
нии из Иордании.

Советское правительство, зая
вил А. А. Громыко, надеется, что 
чрезвычайная сессия Генеральной 
Ассамблеи достойным образом 
выполнит стоящую перед ней за
дачу восстановления мира на 
Ближнем и Среднем Востоке.

Советский Союз, как и другие 
миролюбивые государства, будет 
и впредь делать все необходимое 
для того, чтобы последовательно 
отстаивать и защищать дело ми
ра. Эта решимость нашла, в ча
стности, свое ясное выражение в 
недавнем советско-китайском ком
мюнике о встрече между Пред
седателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым и Предсе
дателем Китайской Народной Рес
публики Мао Цзэ-дуном.

Именно этим и руководствуется 
делегация Советского Союза на 
настоящей сессии Генеральной 
Ассамблеи. Эта сессия, заявил 
глава советской делегации, может 
хорошо послужить - делу мира, 
если все ее участники проникнут
ся чувством высокой ответствен
ности за исход ее работы.

После краткого заявления пред-, 
ставителя Иордании выступил 
министр иностранных дел Объе
диненной Арабской Республики 
Фавзи, который поддержал вне
сенный советской делегацией 
проект резолюции о незамедли
тельном выводе американских и 
английских войск с территорий 
Ливана и Иордании.

На этом утреннее заседание 
сессии закончилось.

и <,.НЕРЕАЛЬНАЯ ПОЗИЦИЯ•
А м е р и к а н с к и е  г а з е т ы  к р и т и к у ю т  п о л и т и к у  С Ш А  в  о т н о ш е н и и  К и т а я

НЬЮ-ЙОРК. 13 августа. 
(ТАСС). Газета «Нью-Йорк пост» 
опубликовала вчера редакцион
ную статью, в которой осуждает 
меморандум государственного де
партамента о политике в отноше
нии Китая, как свидетельство не
способности государственного де
партамента найти новый подход 
к решению международных проб
лем.

«Под усиливающимся (огнем 
(критики. — Ред.) в связи с не
изменной политикой в отношении 
Китая, — пишет газета, — госу
дарственный департамент пред
ставил пространный документ, в 
котором пытается оправдать отказ 
Вашингтона признать правитель
ство Пекина.

Департамент отрицает, что его 
политика негибкая, и вытаскивает 
на свет все старые аргументы, 
которые свидетельствуют только 
о том, что негибкость — это как 
раз тот порок, которым он стра
дает.

Заявление, было разослано во 
все американские посольства с 
явной целью вооружить их на 
случай критики американского 
курса. Если кто-либо из наших 
дипломатов надеялся на появле
ние новых идей, которые улуч
шили бы положение, он должен

быть горько разочарован. В до
кументе нет ни одной новой мыс
ли.

Один из основных слабых мо
ментов документа, не считая при
верженности старым догмам, — 
это использование сомнительных 
предположений вместо фактов. 
Например (газета цитирует одно 
из мест меморандума. — Ред.): 
«Ход событий на Дальнем Восто
ке с момента, установления китай
ского коммунистического режима 
в 1949 году подтверждал до сих 
пор точку зрения Соединенных 
Штатов, что их интересы и инте
ресы свободного мира наилучшим 
образом будут соблюдены, если 
воздержаться от дипломатическо
го признания правительства Пе
кина».

Это не факт; этЬ только мнение 
наших государственных деятелей, 
занимающихся вопросами Китая.. 
Как мнение оно не разделяется 
всеми; многие обозреватели дале
ко не убеждены в том, что ход 
событий «подтвердил» что-либо, 
кроме того, что мы ошибаемся, 
продолжая (оставаться слепыми и 
не замечая политической реаль
ности. ,

Другое предположение заклю
чается в том, что коммунистиче
ское правление в Китае непосто

янно и в один прекрасный день 
падет. Беда в том, что это мне
ние порождено затаенным жела
нием, и формулировать на осно
вании этого политику — величай
шая дипломатическая глупость... 
Ждать, что режим Пекина падет, 
— значит не смотреть в лицо 
фактам, которые говорят о том, 
что этот режим крепко держится 
и что с ним нужно считаться...

Газета критикует государствен
ный департамент за то, что тот 
не учитывает, что «условия уже 
изменились».

Редактор газеты «Крисчен сай- 
енс монитор» Кэнхэм также кри. 
тикует меморандум государствен
ного департамента. Отмечая, что 
меморандум построен на надежде, 
что Соединенные Штаты своей 
политикой «непризнания» смогут 
подорвать народное правительст
во Китая, Кэнхэм пишет: «Такая
позиция, несомненно, подвергнет
ся повсеместной критике, с одной 
стороны, как нереальная, по
скольку коммунистическое прав
ление в Китае, безусловно, не 
производит впечатления ни шат
кого, ни ненадежного, а с другой 
стороны, как вмешательствЬ во 
внутренние дела Китая. С исто
рической точки зрения такую по
зицию трудно сохранить».

Политика Даллеса под огнем критики
ВАШИНГТОН, 13 августа. 

(ТАСС). В сенате США продол
жают раздаваться требования пе- 
ресмотра американской внешней 
политики и отставки государст
венного секретаря США Даллеса. 
К выступившим с критическими 
заявлениями по этому поводу се
наторам Морзе, Фулбрайту и 
Мэнсфилду и др. вчера присоеди
нился сенатор Кларк. В своем 
выступлении в сенате Кларк зая
вил, что он разделяет взгляды 
тех членов сената, которые на
стаивают на коренном пересмотре 
внешней политики США и, в ча

стности, в отношении Ближнего 
Востока, и требуют, чтобы Дал
лес оставил пост государственно
го секретаря США. Государствен
ный секретарь США. сказал 
Кларк, показал себя не как бла
горазумный и расчетливый ди
пломат, а как азартный игрок, 
который дал больше обещаний, 
затрагивающих кровь, благополу
чие и честь Соединенных Штатов, 
чем об этом мечтал какой-либо 
другой государственный секре
тарь США.

Наша внешняя политика, под

черкнул Кларк, привела нас на 
грань катастрофы. Я боюсь, что 
если мы как можно скорее не 
откажемся от подобного подхода, 
то наша внешняя политика может 
привести нас к войне.

В заключение Кларк выразил 
надежду, что «люди в Белом до
ме поймут, наконец, настроение 
страны, которая не может боль
ше выносить обанкротившейся 
внешней политики правительства, 
и что США скоро будут иметь 
нового государственного секрета
ря».

Ухудшение положения английских трудящихся
ЛОНДОН, 12 августа. (ТАСС). 

На ежегодной конференции кон
федерации профсоюзов рабочих 
судостроительной 'и машинострои
тельной промышленности, которая 
объединяет около 3 миллионов 
рабочих, отмечалось ухудшение 
материального положения трудя
щихся этих отраслей промышлен
ности.

Открывая конференцию в Рей- 
тоне (Девоншир), председатель

конфедерации Бразертон подчерк
нул, что в связи с ростом дорого
визны значительно снизился жиз
ненный уровень рабочих. Реаль
ная зарплата рабочего машино
строительной промышленности, 
заявил Бразертон, сейчас ниже, 
чем до войны, несмотря на тот 
факт, что в течение 20 лет пред
приниматели в этой отрасли про
мышленности получали огромные 
прибыли.

Участники конференции приня
ли резолюцию, выражающую не
довольство методом составления 
официального индекса розничных 
цен, в котором недостаточно учи
тываются расходы на питание, 
квартирную плату и отопление. 
Делегаты в своих выступлениях 
подчеркивали, что правительство 
использует этот метод для проти
водействия повышению заработ
ной платы рабочих.

НОВОЕ ПРЕСТУПЛЕНИЕ 
ПРОТИВ ЧЕЛОВЕЧЕСТВА

ТОКИО, 13 августа. (ТАСС). 
Сегодня участники Международ
ной конференции, за запрещение 
атомного и водородного оружия и 
разоружение обсуждали в комис
сиях различные актуальные про
блемы разоружения и запреще
ния ядерного оружия. Результаты 
обсуждений будут, доложены на 
пленарном заседании конферен
ции, которое состоится утром 15 
августа.

Участники конференции с боль
шим негодованием встретили со
общение о новом испытании 
США ядерного оружия в южной 
части Тихого океана 12 августа, 
то есть в день открытия в Токио 
конференции. Многие делегаты 
называют, это издевательством 
над миролюбивыми чувствами на
родов. Генеральный секретарь 
Японского комитета мира профес

сор Хирано в беседе с корреспон
дентом газеты «Акахата» заявил, 
что это американское испытание 
ядерного оружия представляет со
бой открытый вызов собравшейся 
в Токио конференции за запре
щение атомного и водородного 
оружия и разоружение н являет
ся преступлением против челове
чества.

Другой участник конференции 
профессор Огава подчеркнул, что 
каждое новое испытание атомных 
и водородных бомб все более за
ражает атмосферу радиоактивны
ми элементами и угрожает здо
ровью людей. В ответ на такие 
действия американских проповед
ников войны, заявил он, мы дол
жны умножить свои усилия, что
бы отстоять мир и преградить 
путь к войне.

Прекратить испытания 
ядерного оружия

НЬЮ-ЙОРК, 13 августа. (ТАСС). 
Доклад научного комитета ООН 
по атомной радиации, признав
ший опасность испытаний ядер
ного оружия, поставил в весьма 
затруднительное положение Сое
диненные Штаты, которые, как 
известно, не только отказываются 
прекратить испытания ядерного 
оружия, но и продолжают сейчас 
испытания на Тихом океане. Этот 
доклад комитета ООН, по призна
нию «Нью.Иорк тайме», подчер
кивающий вредное влияние ра
диоактивных осадНов, «усилил 
растущий психологический нажим 
на Соединенные Штаты и Анг
лию с тем, чтобы они прекрати
ли свои программы испытаний».

Официальные круги Соединен
ных Штатов в связи с этим стре
мятся принять какие-то меры для 
того, чтобы противодействовать 
этому нажиму и оправдать про
должение испытаний перед меж
дународным общественным мне
нием. Прям)о отвергнуть доклад 
комитета ООН США не могут, 
поскольку американские эксперты 
участвовали в его подготовке. 
Однако, несмотря на это. прави
тельственная комиссия США по 
атомной энергии сделала заявле
ние, в котором внешне приветст
вует этот доклад, но преумень
шает его значение и искажает 
его ясн!ое содержание. Комиссия 
по атомной энергии, выхватывая 
отдельные части доклада, утвер
ждает, что радиоактивные осадки 
не так уж опасны в конечном 
счете для здоровья нынешнего и 
будущего поколений человечества.

Пытаясь оправдать продолже
ние испытаний ядерного оружия, 
вЬпреки предостережениям экс
пертов, комиссия выдвинула те
зис, что «человек должен на
учиться жить в условиях новой 
опасности», создаваемой атомной 
радиацией. . *

Комиссия также опубликовала 
секретный . меморандум бывшего 
члена комиссии ДжЬна фон Ней
мана, в н!отором говорится, что 
преимущества, извлекаемые из 
совершенствования нового ядер
ного оружия, больше чем компен

сируют «некоторую степень меж
дународной непопулярности», ко
торую навлекли на себя Соеди
ненные Штаты продолжением 
испытаний.

Этот циничный тезис, кЬторый 
лежит в основе политики прави
тельства Соединенных Штатов в 
вопросе испытаний ядерного ору
жия, вызвал протесты даже со 
стороны некоторых американских 
наблюдателей.

Обозреватель газеты «Нью- 
Йорк пост» Макс Лернер спраши
вает, кто дал право Соединенным 
Штатам рисковать здоровьем ны
нешнего и будущего поколений 
человечества, продолжая испыта
ния ядерного оружия. i

«Вашингтон пост энд тайме ге
ральд» пишет в редакционной 
статье: «Имеют ли какая-нибудь 
страна или группа стран право 
подвергать других людей такой 
опасности радиации, сколь бы ни 
была она мала в настоящий мо
мент».

Агентство АссЬшиэйтед Пресс 
считает, что доклад ООН «усилит 
в США и за границей требования 
о запрещении испытаний ядерно
го оружия».

Доклад комитета ООН уже на
чинает стимулировать в США 
движение за прекращение ядер- 
ных испытаний. «Национальный 
комитет борьбы за разумную 
ядерную политику», создавший 
свои местные отделения во мно
гих районах страны, опубликовал 
заявление, в котором говорится, 
что доклад ООН подтверждает 
опасность ядерных испытаний для 
здоровья человека. i

В Вашингтоне председатель 
сенатской подкомиссии по вопро
сам разоружения демократ Хэм
фри (от штата Миннесота) заявил, 
что Соединенные Штаты и другие 
атомные державы Должны «не
медленно пересмотреть и пере
оценить» свою политику ядерных 
испытаний в свете доклада ООН. 
Он призвал Восток и Запад за
ключить соглашение о прекраще
нии ядерных испытаний при над
лежащих гарантиях.

Ширится волна народного 
протеста в Иордании

КАИР, 13 августа. (ТАСС). 
Сообщения печати свидетельству
ют о том, что внутриполитическая 
обстановка в Иордании продолжа
ет все более накаляться. Вторже
ние в страну английских оккупа
ционных войск усилило народное 
негодование политикой короля Ху
сейна, превратившего страну в 
империалистическую базу. Не
смотря на жестокие меры и пре
следования, которым иорданские 
власти подвергают патриотов, 
протестующих против вторжения 
в страну иностранных войск, дви
жение народного протеста в Иор
дании ширится с каждым днем.

Как пишет газета «Аль-Ах- 
рам», это движение охватило 
иорданскую армию. В связи с 
этим газета отмечает, что в пра
вящих кругах Запада «выражают 
большое беспокойство за судьбу 
короля Хусейна».

Как пишет другая каирская га

зета — «Аль-Ахбйр», Англия по
пытается использовать на сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН не
устойчивое положение марионе
точного короля Хусейна в стране 
в качестве предлога для пребыва
ния английских войск в Иорда
нии. Этот план, заявляет газета, 
является новой попыткой со сто
роны США и Англии расширить 
свое вмешательство в дела Ближ
него Востока.

Со своей стороны еженедель
ник «Ахер Саа» пишет, что «ко
роль Хусейн в настоящее время 
живет в обстановке постоянного 
страха, ожидая каждую минуту, 
что в стране вспыхнут волнения». 
Как пишет еженедельник, Хусейн 
усилил дворцовую • охрану и стя
нул к зданию дворца три танко
вых батальона. Английские реак
тивные самолеты постоянно пат
рулируют над дворцом и над при
легающими к нему районами.

Забастовочное движение 
за рубеж ом

повышения заработной плаСообщения, поступающие из-за 
рубежа, свидетельствуют о не- 
прекращающейся борьбе трудя
щихся капиталистических стран 
за свои права. ,

На крупнейшем в Канаде стале
плавильном заводе «Стил компа- 
ни оф Канада» в Городе Гамиль
тон объявили забастовку 7.500 
рабочих. Бастующие требуют по
вышения заработной платы.

В Англии начались забастовки 
металлистов. 400 рабочих литей
ного завода фирмы «Моррис Мо
торе» в Ковентри объявили заба
стовку в знак протеста против 
перевода рабочих на неполную 
рабочую неделю, что ведет к со
кращению заработков. 200 метал
листов автомобильной фирмы 
«Моллинерс лимитед оф Бирмин- 
гам» объявили забастовку, тре

буя 
ты.

В греческой столице — Афи
нах закончилась забастовка типо
графских рабочих, продолжавша
яся семь дней. ВО время заба
стовки не выходили крупнейшие 
газеты и журналы Афин. Басту
ющие согласились приступить к 
работе при условии, что во время 
переговоров с предпринимателя
ми, которые продолжаются, их 
требования о повышении заработ
ной платы и другие будут удов
летворены. I

В Боливии третий день продол
жается забастовка железнодорож
ников страны. Железнодорожное 
сообщение внутри страны, а так
же с Аргентиной и Чили парали
зовано. Рабочие требуют повыше
ния заработной платы.

14 августа. (ТАСС).

ПОГОДА
ПЬ сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 15 августа ожидается пе
ременная облачность, без сущест
венных осадков, ветер перемен
ных направлений, 5—10 метров в 
секунду, температура воздуха 
18—23 градуса тепла.

16—17 августа —■ переменная 
облачность, без существенных 
осадков, ветер восточный, 5—10 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 6—11 градусов 
тепла, местами 4—6, днем — 
17—22 градуса тепла.

Т Е А Т Р

Кемеровский театр музыкаль
ной комедии (в помещении обла

стного драматического театра).
15 августа — «Голубая мазур

ка».
16 августа — «Маргн».
17 августа днем — «Маргн», 

вечером — «Свадьба в
Малиновке».

, Начало в 8 часов вечера, днев
ного спектакля—в 12 часов дня.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького 

15 августа — новая музыкаль
ная кинокомедия «Веселые ребя
та». Сеансы: 9-10 11, 12-50
2-40г 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Зал кинохроники ’
15 августа — «Белеет па

рус одинокий*. Сеансы: 9, 10.30, 
12, 1-30, 3.

Новые цветные документаль
ные фильмы: «На ледяном поле
Дворца спорта», «Вартбург», 
«Вечера в Подмосковье». Сеан
сы: 5, 6. 7, 8, 9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных 
15 августа. Большой зал — 

«Веселые ребята». Сеансы: 9,
10-45. 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30,
9- 15, I I .  Малый зал — «Любовь 
и слезы». Сеансы: 9-10,11,12-50,
2.40, 4-30, 6-20. 8-10. 10.

Для детей — «Приключения 
Самоделкина». Сеансы: 9-20,
10- 40, 12, 1-20.

Кинотеатр горсада 
15 августа — широкоэкранный 

фильм «Дои Кихот». Сеансы:
12.40. 3, 5-20. 7-40. 10.

Томскому кирпичному заводу 
№ 10 срочно требуются на рабо
ту: кочегары, слесари, токарь,
плотники, штукатуры и рабочие 
в цехи. Одинокие обеспечиваются 
Общежитием.

Обращаться: г. Томск, Красно
армейская ул„ 130, кирпичный 
завод № 10.

Т о л л с я с л л  о т у д ш я
т е л е в н д е я к л

Пятница, 15 августа 
19.00. «Республика Индия». 

19.15. Киновикторина. 19.45. 
Фильм «Дай руку, жизнь моя!» 
(Моцарт). 21.10. Концерт соли
стов Большого театра Союза 
ССР. ,

Кинотеатру имени М. Горького 
срочно требуются на постоянную 
работу: уборщица, киномеханик,
ученик киномеханика, столяр ■ 
ночной сторож.

. Я— 2

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа объявляет прием аа. 
явлений с 15 августа на дневныа 
курсы. На курсах готовят бухгал
теров (принимаются лица со сред, 
ним образованием) и счетоводов 
для колх!озов (принимаются лица 
с образованием 7 классов, воз
раст — не менее 16 лет).

Подготовка бухгалтеров я повы
шение квалификации старших 
бухгалтеров производятся без от
рыва от производства.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина. 14.

Ремесленному училищу № 5
механизации сельского хозяйства 
требуется шофер.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 10.

Управлению капитального стро
ительства электромеханического 
завода имени В. В. Вахрушева 
требуются: инженеры и техники- 
строители, мастер столярной ма
стерской, разнорабочие, штукату
ры, маляры, плотники, сторожа, 
столяры и каменщики.

Одиноким предоставляется об
щежитие. Инженерно-техниче
ским работникам и семейным ра
бочим жилплощадь предостав
ляется в течение 5—б месяцев.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 30, отдел кад- 
рЬв.

Томскому специальному кон
структорскому бюро электрома
шиностроения Томского совнар
хоза срочно требуются инжене
ры-механики, инженеры.электрн- 
ки, копировщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58, завод «Сиб- 
электромотор», отдел кадров, 
ежедневно с 2 до 6 часов, теле
фон 60-19. 3—3

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН 
Томской области!

Новосибирская база «Посылторга» постоянно имеет в про
даже и высылает по заказам граждан часы наручные муж
ские и женские различных марок и по желанию заказчиков 
за дополнительную плату производит гравированные надписи 
на часах. ,

(Цена указана с учетом всех расходов по упаковке н пе
ресылке). |

ЧАСЫ НАРУЧНЫЕ МУЖСКИЕ 
«ПОБЕДА» — на 15 рубиновых камнях 
«СТАРТ» — на 17 рубиновых камнях 

в анодированном корпусе ,
«КАМА» — на 17 рубиновых камнях 

в пылеводонепроницаемом корпусе 
«МОСКВА» — на 16 рубиновых камнях 
«МАЯК» — на 16 рубиновых камнях, в пыле- 

водонепроницаем!ом корпусе, с противоудар
ным устройством

«СПОРТИВНЫЕ» — в пылеводонепроницаемом 
корпусе, с противоударным и тормозным 
устройством, с центральной секундной стрел
кой

356 руб.
I

395 руб.

400 руб. 
415 руб.

415 руб.

492 руб.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ЧАСЫ НАРУЧНЫЕ ЖЕНСКИЕ
«ЗВЕЗДА» — на 15 рубиновых камнях 356 руб.
«ЗАРЯ» — на 16 рубиновых камнях

в хромированном корпусе 517 руб.
«КОМЕТА» — на 16 рубиновых камнях 440 руб.
Стоимость гравировки взимается дополнительно из расчета 

40 коп. за одну строчную букву и 70 коп. за каждую за
главную букву.

Кроме того, имеются часы карманные «МОЛНИЯ», 
настольные в деревянном корпусе и в корпусе из оргстекла и 
будильники. |

Чтобы сделать заказ, необходимо в адрес базы перевести 
почтовым или телеграфным переводом полную стоимость 
заказываемого товара. На талоне почтового перевода необхо
димо указать фамилию, имя и отчество и подробный адрес, 
куда следует выслать посылку, на обороте перевода — наз
вание Довара, количество и цену.

База гарантирует исполнение заказа на часы в течение 
10 дней с момента поступления заказа на базу.

Заказы-перевЬды шлите по адресу: г. Новосибирск, ул. Сте. 
пана Разина, 52, база «Посылторга».

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ ТОРГОВЛИ!

Томскому лесоперевалочному комбинату срочнЬ требуются: 
рабочие (мужчины и женщины) на выкатку леса, погрузку 
вагонов, на разделку леса в цех тарного производства, путевые 
рабочие и стрелочники в железнодорожный цех; на строитель
ство: плотники, штукатуры, печники и подсобные рабочие, ра
бочие на кирпичный завод.

Одинокие обеспечиваются общежитием. Семейным рабочим 
через один—два месяца предоставляются квартиры. Желаю
щим построить свои дома выделяется усадьба, отпускаются 
денежная ссуда и строительный материал.

Обращаться: г. Томск, поселЬк Черемошники, отдел кадров.
, 3—1

Лесоперевалочной базе облтЬл- 
прома требуются: рабочие на рей
довые работы, слесари, электро
монтеры, плановик, бухгалтер, 
электромеханик, счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината, 1-а.

Томскому заводу режущих ин
струментов требуются производ
ственные рабочие — сварщики, 
правщики, калильщики, ученики 
на перечисленные профессии, под
собные рабочие, уборщицы; рабо
чие на строительство: плотники,
столяры, штукатуры и другие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Учебная, 37, отдел кадров. 3—3

Томскому хлебозаводу № 1 
требуются: рабочие в цех, хлебо- 1 
грузчики, грузчики на автомаши
ны, экспедиторы, бракеры, коче
гары, заведующий складом, сле
сари 6 —7 разрядов.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 2, отдел кадров.

5—3

Томскому участку «Сибэлек- 
тромонтаж» на постоянную рабо
ту требуются: электромонтеры,
кладовщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Читинская, 1. телефон 37-41

'6 — 1

Гр.н Чернов Георгий Сергеевич, 
проживающий в г. Томске, улица 
Гоголя, 41, кв. 3, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-кой 
Черновой Таисьей Ивановной, 
проживающей' там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Гр.н Захаров Василий Михай
лович, прошивающий в г. Томске, 
улица Севастопольская, 108, 
кв. 4, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Захаровой 
Галиной Семеновной, проживаю
щей в г. Томске.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде З.го участка Вок
зального района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина. 13, телефоны: для справок (круглые сутки): — 42-42, редактора — 37-37, заместителя редактора — &J- 75. ответ, секретаря
37-77 и 42-44 пропаганды—47-45, вузов, школ и культуры—42 46, сельского хозяйства — 37 39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31- 47, отдела информации

бухгалтерии и отдела объявлений — 37 36, директора типографии — 37-72. стенографистки •— 52-02.

31-19, секретариата 
51-61,

42 40. отделов партийной жизни — 
зам. зав. издательством — 52-23,

К301546 г. Томск, тип. № 2 «Красное Знамя».
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